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O juiz Osvaldo Medeiros Neri, da 1ª Vara Cível da comarca
de São Sebastião do Paraíso em decisão prolatada no início
de fevereiro, acolheu preliminares e julgou extinto “sem reso-
lução de mérito”, o processo contra a Câmara Municipal e o
advogado Túlio Márcio Colombarolli na Ação Popular
impetrada pelo advogado Ronaldo José Custódio, em 2018.
O autor acusa de ter havido superfaturamento na construção
do estacionamento anexo ao prédio da Câmara.

Justiça não acata denúncia contra a Câmara de
superfaturamento na construção de estacionamento

Educadores fazem
assembleia, com paralisação

e indicativo de greve
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Dupla rouba veículo em
Altinópolis, assalta

porteiro de condomínio
e é presa em Paraíso

Vereadores de Guaxupé
conhecem modelo de

gestão implantado
em 2022 em Paraíso

Veteranos de
Altinópolis é o novo

líder  do “Campeonato
Regional de Master”

Paraíso está apto na
Arsae-MG para receber

recursos de investimentos

Acusação de superfaturamento na construção do estacionamento, avaliado em mais de R$ 1 milhão, motivou ação

Roberto Nogueira
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Paraíso é atendida no
programa Saúde em Rede

página 4



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
9 de Março de 2022

página 2 Jornal do Sudoeste

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
HONRAS

A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos recebeu as
honras da casa e em nome de todas as mulheres que atuam
no Legislativo ganhou os parabéns na véspera do Dia Inter-
nacional das Mulheres. Ela agradeceu os cumprimentos e
falou de sua alegria em vivenciar este momento destacando
a força das mães, e esposas. Lamentou que dos 30% desti-
nados as vagas para mulheres nos partidos nem sempre to-
das são preenchidas por quem realmente defende os inte-
resses femininos e que parte das vagas são apenas figurati-
vas, sendo ocupadas em parte por quem empresta o nome.
As conquistas vão ocorrendo de forma gradativa.
COMPARAÇÕES

O vereador Vinício Scarano Pedroso destacou que das 81
vagas existentes no Senado, apenas sete são ocupadas por
mulheres. Nos 853 municípios mineiros, apenas 68 são
prefeitas e de 8.438 vereadores, somente 940 são do sexo
feminino. Se considerar que 52% dos eleitorado brasileiro são
mulheres, o direcionamento dos votos femininos seria o sufici-
ente para eleger um grande número de senadoras, deputadas,
governadoras, prefeitas e vereadores. O processo é evolutivo e
as conquistas jamais devem ser deixadas de lado. Cabe res-
saltar sim as conquistas para o equilíbrio de parte a parte.
SESC

A situação das obras no SESC (Serviço Social do Comér-
cio) em São Sebastião do Paraíso vai ficando cada vez mais
difícil de se tornar realidade. Por mais que haja torcida para
que de fato se concretize, os projetos que estão no papel,
não conseguem ganhar a prática. Por isso é cada vez mais
triste o que se vê com o abandono das instalações da Praça
de Esportes Castelo Branco. Mesmo com a cláusula retroa-
tiva sendo acionada, vai ser preciso que o ressarcimento à
comunidade paraisense abranja as construções do que es-
tava pronto e funcionando, seja as quadras, piscinas e ou-
tras instalações.
LÍDER X PRESIDENTE

O vereador Marcos Antônio Vitorino, aos poucos vai as-
sumindo uma postura diferente na Câmara. Para quem este-
ve discreto no primeiro ano de mandato, neste segundo mo-
mento, tem adotado outro posicionamento. O tom do discur-
so em defesa do Executivo denota que poderia ser ele o líder
do Executivo cargo que ficou vago em 2021. Como neste ano
ao final da temporada haverá eleição para presidente da Casa,
há indícios de que ele poderá ser um dos candidatos.
MÚSICOS

O vereador Juliano Carlos Reis, o Biju, defendeu e cobrou
que a lei que prevê o apoio e incentivo aos músicos para que
se apresentem em feiras livres e outros espaços públicos,
seja de fato colocada em prática, e pode ganhar eco no pro-
jeto Praça Viva. A intenção da proposta defendida pelo vere-
ador vem ao encontro com o que a Prefeitura e a Associação
Comercial e Industrial também estão implementando em abrir
espaço para eventos culturais, artísticos nos bairros. Já exis-
tem pontos estratégicos onde os artistas podem se apre-
sentar e se de fato as práticas forem exercitadas o setor só
terá a ganhar em todos os sentidos.
EXTENSÃO

Nesta quarta-feira,9 de março, acontece às 16 horas no
distrito de Guardinha o evento promovido pela Prefeitura refe-
rente a implantação do atendimento da EAP (Equipe de Aten-
ção Primária) na Unidade de Saúde da Família junto a comu-
nidade. Em caráter de funcionamento modelo, o serviço pas-
sará a atender no período de 7 às 22 horas, quando antes
era até às 16 horas. Com isso possibilitará que as pessoas
que vão ao trabalho possam ser atendidas em consultas
básicas em horário estendido. O modelo poderá ser aplicado
em outra unidade do município após o período experimental.
A iniciativa é mais um avanço no atendimento de saúde ado-
tada pela administração de Paraíso.
APLICATIVO

O Projeto de Lei que prevê a regulamentação do serviço
de transporte público por aplicativo continua tramitando na
Câmara Municipal. A proposição foi feita ano passado pelo
Executivo e segue em análise nas comissões temáticas da
casa. Nesta semana o prefeito Marcelo Morais comentou
que já fez a sua parte sobre a questão e que aguarda defini-
ção dos vereadores para dar andamento à legislação. No
entanto, no Legislativo o assunto está pendente aguardando
resposta da Secretaria Municipal de Segurança Pública, Trân-
sito e Transportes. Poderpa ter uma definição nos próximos
dias permitindo que haja a votação do projeto o mais breve
possível.
NOTIFICAÇÕES

O presidente da Câmara, Lisandro José Monteiro solici-
tou via ofício que a Prefeitura informe de maneira oficial quantas
notificações já foram feitas a respeito de terrenos sujos exis-
tentes na cidade. Reclamações têm chegado aos montes
aos vereadores que têm passado as reivindicações e recla-
mações sobre as áreas e terrenos sujos para a Prefeitura. O
Município disse que intensificou as ações de fiscalização
nas últimas semanas no sentido de cobrar os donos de ter-
renos. Dependendo da quantidade de notificações há o au-
mento ou não das arrecadações. No entanto, o que interes-
sa mesmo é se os terrenos estão sendo limpos pelos propri-
etários ou pela municipalidade que deve cobrar dos infrato-
res da legislação.
SUJEIRA E POLUIÇÃO VISUAL

Sobre terrenos sujos a fiscalização urbana da Prefeitura
não precisará ir longe. Poderia começar nas imediações da
Câmara, onde a braquiária anda alta ao longo da Av. Dr. José
Brandão Filho e adjacências. Em se falando em fiscaliza-
ção, lamentavelmente há algumas questões que não são
solucionadas, por exemplo, os fios de empresas da área de
comunicação soltos, pendendo em vias públicas. Na rua
Tabajara Pedroso já está fazendo aniversário. Enfeiam e cau-
sam poluição visual, além de outros inconvenientes como
foco de animais peçonhentos, cidade afora ...
AULAS

Algumas escolas estaduais em São Sebastião do Paraí-
so não tiveram aula na terça-feira,8. Os estudantes foram
dispensados em função de que os educadores realizaram
um manifesto reivindicando o pagamento do valor do novo
piso salarial da categoria. Como o governo estadual ainda
não se manifestou oficialmente sobre a questão, o sindicato
da categoria já deu o alerta do que pode vir nos próximos
dias, não sendo descartada a possibilidade de novas parali-
sações e até mesmo uma greve. Coincidentemente isso acon-
tece em ano eleitoral, depois de um período de dois anos em
que foi decretada uma pandemia. Também neste tempo é o
período em que reclama-se não ter havido nenhum reajustes
no ganho real dos trabalhadores do ensino. Bem, mas o que
dizer da era Pimentel ?
103 ANOS

A Associação Atlética Paraisense inaugurou idade nova na
casa dos 103 anos no início do mês. A festiva foi realizada no
Estádio Comendador João Alves, com a realização de parti-
das amistosas com equipes de base tendo como adversário a
Caldense. A atual diretoria vem realizando um trabalho intenso
de manutenção do campo e demais instalações com o pensa-
mento de no futuro poder retornar as competições profissio-
nais. O vereador Sérgio Aparecido Gomes solicitou e foi apro-
vado na Câmara Municipal uma moção de parabenização para
a equipe que tem histórico de grandes alegrias para a comuni-
dade local escrevendo o nome da “Verdona” nos anais da his-
tória do esporte e do futebol de Minas Gerais.

A BOLA AGORA ESTÁ CONTIGO
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

É só isso, não tem mais jeito, acabou, boa sorte. Ou boa
luta, só depende de você.

O STF rejeitou a ação do Partido Novo para barrar o
aumento do Fundão Eleitoral e esse ano R$ 5 bilhões sairão do
bolso dos brasileiros para bancar campanhas políticas. Louca
prioridade para um país que enfrenta inflação alta, desemprego,
aumento da pobreza e problemas sociais e de infraestrutura
que se arrastam há gerações.

O PT terá direito a meio bilhão, bancados inclusive por quem
é de direita. O PL, de Bolsonaro, ficará com mais de R$ 300
milhões, bancados até por quem o chama de genocida. O Partido
Novo, que foi contra o aumento do Fundão no Congresso e
moveu ação no STF para tentar barrá-lo, terá direito a R$ 90
milhões, mas não tocará em um centavo, permitindo que o
dinheiro vá para a saúde, educação, segurança e assistência
social, ainda que isso torne a disputa muito mais difícil para
seus candidatos. É o preço da coerência.

Se você é isento do imposto de renda e pensa que não
será com seu dinheiro que essa farra acontecerá, não se
engane. Tem imposto em tudo que você consome. Tem
imposto na comida. Na conta de luz, no combustível, nos
medicamentos e na internet que você está usando para ler
esse artigo.

Se você pensa que dividido para todo o Brasil isso nem é
tanto, não se engane também. Esses R$ 5 bilhões são mais do
que o Brasil investiu a cada ANO em saneamento básico, em

média, na última década, e hoje quase 100 milhões de brasileiros
não têm coleta de esgoto e quase 35 milhões não têm nem água
tratada!

E se pensa que esse é o preço da democracia, que permite
ao candidato novato se tornar conhecido ou ao mais pobre
disputar com o mais rico, então precisa se informar melhor.
Quem decide a destinação são os caciques de cada partido.
Nas últimas eleições, 80% do dinheiro do Fundão foi para apenas
1% dos candidatos. Candidatos em busca de reeleição
receberam, em média, dez vezes mais que os demais. Candidatos
ricos, com mais de R$ 1 milhão de patrimônio, receberam em
média nove vezes mais dinheiro público que os candidatos
pobres, com patrimônio menor que R$ 10 mil. O Fundão não
democratiza nada, só ajuda os mesmos de sempre a se manterem
no poder.

A ação era a última trincheira do partido que lutou contra
esse abuso desde o início. Agora não há nada mais que o Novo
possa fazer. Agora, só a população (é, você mesmo que está
lendo esse texto!) pode dizer nas urnas que rejeita todo e cada
partido que optar por receber o Fundão. E dica: não adianta
escolher candidato que diz que não usa, mas é de partido que
recebe Fundão. O voto dado a ele pode ajudar a eleger um
outro que vai fazer a festa com o seu bolso. Conte isso para
seus amigos e sua família, talvez eles ainda não saibam.

(Hoje em Dia 07/02/2022),
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização
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A PALAVRA
recado

Eita palavra difícil de ser
interpretada, porque um
recado ou aviso ou mensa-
gem, comunicação (verbais
ou escritos por outros), não
combinam com a pretensão
inicial. Mais além, recado
soa também como adver-
tência, aviso, mensagem e
até falta de coragem de en-
frentar a verdade de frente,
ou como "Folhas varridas
no vento levam meu reca-
do" de Aníbal Beça, escri-
tor e jornalista brasileiro.

Segundo um pensador,
para seu próprio bem guar-
de este recado, porque al-
guma coisa sempre faz fal-
ta; guarde sem dor, embo-
ra doa, e em segredo. Eu
apaguei minhas mensagens
e meus recados, guardar
para que. Tudo melhora
quando você decide não se
importar mais.

Felizmente, as mudan-
ças acontecem e nos ensi-
nam muito. Voltando à pa-
lavra 'recado', por que o
bilhete difere da carta? Ain-

da que ambos sejam textos
do cotidiano, o bilhete di-
fere da carta, sobretudo
por ser um texto breve, mas
são selados e enviados pelo
correio ou deixados nalgum
lugar qualquer. E, somos
cobrados: viu meu recado?
Mas, estes bilhetes ou re-
cados, no entanto podem
apresentar como nas car-
tas, um "NB" (note bem),
uma informação comple-
mentar no final do texto,
explicativa ou complectiva.

Olha o que um recado
pode comprometer: perder
um negócio, um encontro
ou desencontro, uma ami-
zade, tudo por conta de re-
cado ou aviso desencontra-
do, fora da realidade.

Melhor mesmo é um
cara a cara, olho no olho,
que recado que nada!

Fernando de Miranda Jorge
 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

• Dos Leitores •

O carnaval tinha acabado.
Maria ainda guardava no armá-
rio a fantasia de rainha. Além
da fantasia de princesa, duque-
sa, Maria também fantasiava o
amor. Como se maquiasse para
parecer mais bonito do que re-
almente era.

Alguns amigos falaram
para Maria prestar atenção.
Diziam que o seu paquera não
era lá grande coisa. Maria era
insistente. Adorava uma fan-
tasia de carnaval e um amor
fantasioso.

Contudo, a realidade não era
tão linda como uma poesia ro-

Maria, venha
sem fantasia

mântica. Maria precisava de
um tempo para aceitar a reali-
dade como era de verdade.

A moça era bonita, estuda-
da, não lhe faltava capacidade
intelectual para compreender.
Era uma questão afetiva. Tal-
vez por carência, medo, inse-
gurança ou uma outra coisa
qualquer.

Precisava perceber a impor-
tância da sua força. Acreditar
na sua capacidade de poder ser
feliz sozinha. Viver a própria
companhia. Leva-se um tem-
po para entender tudo isso.

IVAN MALDI

Mulher
Mulher é  o centro do Projeto de Deus
quando iniciou com Maria,
mãe do Criador
que a todos nós dedicou seu amor.

Mulher  é  melhor não  a criticar
pois é um ser sintonizado
que só quer o ambiente animar
e sem sombra de dúvida amar...

Mulher nos tempos atuais
não é só casa, marido e filhos
ela também é fonte de luz
que a quase tudo conduz...

Bernadete Aguiar - Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE CULTURAL

CLUBE PARAISENSE
Convida os sócios patrimoniais para reunião no

Clube Paraisense a ser realizada no dia 18 de
março de 2022 (sexta-feira) às 19h30, para
deliberar sobre o seguinte assunto:
• Formação da Diretoria para próximo Biênio 2022/
2024.
Pela diretoria:

José Maria Malaguti
Secretário

PROCESSO SELETIVO
SIMPLIFICADO Nº 001/2022

O Prefeito de São Tomás de Aquino, no uso de suas atribuições, torna pública
a abertura de inscrições para a realização de Processo Seletivo Simplificado
para o provimento das vagas de Psicólogo e Técnico em Raio-X, que se
regerá pelas normas do Edital 001/2022, e seus anexos. As inscrições serão
recebidas junto à Secretaria da Saúde, situada na Avenida Clemente Santana,
nº 815 – Vila Nova, entre os dias 11 de março a 25 março de 2022, no
horário de 08:00 às 11:00 horas. Os detalhes sobre cargos, jornada de trabalho,
vagas, salário mensal, pré-requisitos e outras determinações constam do
inteiro teor do edital 001/2022, que encontra-se no mural da Prefeitura
Municipal e no site oficial da prefeitura no endereço www.staquino.mg.gov.br.
São Tomás de Aquino/MG, 08 de março de 2022.

NOTA DE FALECIMENTO
Com pesar comunicamos o falecimento

aos 77 anos nesta terça-feira (8/3),
do ex Juiz da Comarca de Jacuí/MG

DR JOSÉ FIÚZA
MENDES

O magistrado deixa cinco filhas, uma neta e
amigos. O sepultamento ocorreu às 17:00
horas no Parque da Colina. Expressamos
nossas condolências a todos os familiares.

Fernando de Miranda Jorge - Jacuí.
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Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 013/2022, Processo
nº 0169/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Registro de preços para escolha
mais vantajosa e eventual contratação de empresa, objetivando o
fornecimento de gas liq. petroleo 13kg, gas liq. petroleo 45kg, galões de
água mineral de 20 litros, copos de água de 200ml e  botijão de gás vazio 13
kg destinados a atender diversas secretarias,  itens exclusivos para ME ,
EPP e MEI, itens com cota reservada para ME, EPP e MEI e itens de livre
participação, pelo período de 12 (doze) meses, de acordo com as
necessidades da administração. A abertura será dia 25 de março de 2022, às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30
H, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– mg, 09 de março de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 014/22, Processo
nº 170/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço global. Objeto: Contratação de empresa objetivando
prestação de serviço de serralheria em confecção e instalação de grades de
proteção, travamento de tela, vedação contra pombos e vedação de quadra
poliesportiva com fornecimento de ferragens e todo material necessário
para realização do serviço, exclusiva para ME, EPP  e MEI, entrega
imediata A abertura será dia 24 de março de 2022, às 09:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini – nº
60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax
(0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 09 de março
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 007/2022, Processo
nº 150/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das
propostas: menor preço por item. Objeto: Contratação de fornecedor
objetivando a aquisição de lixeiras de concreto destinadas a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente, com entrega imediata exclusiva para ME,
EPP e MEI. A abertura será dia 23 de março de 2022, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– mg, 09 de março de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão n.º 019/2022, Presencial, Processo n.º 0208/
2022, Registro de Preços n.º 015/2022, Tipo menor preço, sob o critério
de julgamento menor preço por item. Objeto: Registro de preços para
contratação de empresa objetivando o fornecimento de grama batatais,
destinadas a revitalização das represas do San Genaros e manutenção dos
gramados da Secretaria municipal de Esportes, com entrega parcelada, por
um período de 12 meses, sendo que esta terá itens em cota reservada para
ME, EPP OU MEI e itens de livre participação. A abertura será dia 28 de
março de 2022, às 09:00 horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini,nº 60, Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 09:00 as 16:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de MARÇO de 2022.
ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Por Marcelo Brandão
Repórter da Agência Brasil
Brasília

Está prevista para a próxi-
ma semana no Senado a vota-
ção de duas propostas que vi-
sam reduzir o preço dos com-
bustíveis no país. O Projeto de
Lei Complementar (PLP) 11/
2020 e o Projeto de Lei (PL)
1.472/2021 estavam na pauta
da semana passada, mas não
foram votados.

O relatório do PLP chegou
a ser lido e discutido, mas a
votação acabou sendo adiada
para depois do carnaval. Pas-
sado o feriado, o relator dos
dois projetos, Jean Paul Prates
(PT-RN), disse acreditar que a
votação ocorra sem mais adia-
mentos. O senador informou
que estará disponível para reu-
niões na segunda-feira e na ter-
ça à tarde.

“Podemos até jogar para
quarta-feira, se for o caso. Só
acho que não pode passar para
a semana seguinte”, disse o
senador, em conversa com jor-
nalistas na tarde de hoje (4). Na
sessão anterior, senadores da
base governistas e alguns con-
siderados independentes pedi-
ram o adiamento da discussão,
afirmando que não tinham co-
nhecimento pleno do relatório.

Prates destacou, no entan-
to, que não existem mais dúvi-
das, nem controvérsias quan-
to ao texto. Um dos sinais é que
ninguém o procurou para apre-
sentar emendas aos projetos
após o adiamento da votação.
“Não houve nenhum ponto de
dissenso que me fizesse mu-
dar. Não apareceu. As ferra-
mentas estão prontas para vo-
tar. Se aparecer algum incre-
mento pequeno, a gente anali-
sa e corrige.”

Para Prates, o aumento dos
preços do barril de petróleo em
consequência da guerra na
Ucrânia torna o debate ainda
mais urgente. Desde 2016, a
Petrobras adota a chamada
Política de Preços de Paridade
de Importação (PPI), que vin-
cula o preço do petróleo ao
mercado internacional, tendo
como referência a cotação do
barril tipo Brent, que é calcula-
do em dólar. Isso quer dizer
que o valor internacional do
petróleo e a cotação do dólar
influenciam diretamente na
composição dos preços da
companhia.

“Não cabe argumento [para
não votar]. Tem que ser muito
corajoso para chegar lá, em
plena crise da Ucrânia, com o
preço do petróleo a US$ 115,
US$ 120 o barril, e dizer: ‘cal-

ma aí, ainda não sei qual vai
ser o impacto disso’. Tem um
ano que o preço [do combus-
tível] está subindo, e vocês [da
base do governo] dizendo que
não podiam fazer nada. A gen-
te faz os projetos, tramita, dis-
cute em comissões, e aí vêm
dizer que não está preparado?
É um argumento pífio”.

O senador usou o feriado
do carnaval para conversar
com colegas do Senado e go-
vernadores, tirando dúvidas a
respeito dos dois projetos e,
segundo ele, “combatendo al-
gumas desinformações e temo-
res não esclarecidos”.

Prates também defende
manter aberto o diálogo sobre
as sugestões apresentadas em
plenário na sessão passada. Na
ocasião, o relator acatou pro-
postas para viabilizar a votação
naquele dia. A tendência é rea-
brir o debate para essas pro-
postas. “Estamos mantendo
em discussão, é uma estraté-
gia legislativa válida. Quando
adiaram, eu disse: ‘todas essas
coisas que me trouxeram eu
vou analisar no período do fe-
riado’. Estou considerando, e
muito, mas está em discussão”,
acrescentou.

ICMS E AUXÍLIO GÁS
O PLP 11/2020 propõe a

simplificação do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias
e Serviços (ICMS) em todo o
país, instituindo a chamada
“monofasia”, ou seja, a cobran-
ça do imposto em apenas uma
fase da cadeia produtiva.

Atualmente, o ICMS sobre
combustíveis varia de estado
para estado e é calculado em
toda a cadeia de distribuição e
sobre um preço médio na bom-

ba. O PLP propõe que o tribu-
to tenha valor fixo em reais, por
litro de combustível, em vez de
ser cobrado como uma porcen-
tagem sobre o preço final do
produto.

O projeto inclui ainda au-
mento no valor do auxílio gás,
revendo a legislação que o
criou e ampliando seu público
para 11 milhões de famílias em
2022. Seria o dobro de sua
meta de atendimento em rela-
ção aos valores originalmente
aprovados na lei orçamentária
anual. Para custear a amplia-
ção, Prates estima que será pre-
ciso dobrar o orçamento do
programa, incluindo mais R$
1,9 bilhão.

Como fonte para as despe-
sas com o auxílio gás, o relator
indicou os recursos arrecada-
dos com os bônus de assina-
tura dos campos de petróleo do
pré-sal de Sépia e Atapu. Am-
bos os campos foram arrema-
tados na segunda rodada de li-
citações dos volumes exceden-
tes da cessão onerosa do pré-
sal, em dezembro do ano pas-
sado.

FUNDO DE
ESTABILIZAÇÃO

Já o PL 1.472/2021, que
cria o Fundo de Estabilização,
visa usar os recursos deste
para evitar que os efeitos das
constantes mudanças no pre-
ço do petróleo e demais variá-
veis que afetam o valor dos
combustíveis sejam sentidos
diretamente nos postos de ga-
solina.

O PL estabelece diretrizes
da política de preços na venda
de combustíveis e derivados
do petróleo, como proteção
dos interesses do consumidor;

redução da vulnerabilidade ex-
terna; estímulo à utilização da
capacidade instalada das refi-
narias; modicidade de preços
internos e redução da volatilida-
de de preços internos.

O projeto estipula também
que os preços dos combustí-
veis derivados de petróleo pra-
ticados no país tenham como
referência as cotações médias
do mercado internacional, os
custos internos de produção e
os custos de importação.

O autor do projeto, sena-
dor Rogério Carvalho (PT-
SE), critica a fórmula atual de
cálculo dos preços dos com-
bustíveis, com base na Pari-
dade de Preços Internacionais.
Para Rogério Carvalho, a ado-
ção do PPI tem consequências
para toda a economia e preju-
dica a população mais vulne-
rável. O senador disse que isso
foi o que o motivou a apre-
sentar um projeto para deba-
ter a política de preços da Pe-
trobras.

Um dos argumentos do se-
nador é que a Petrobras teria
diminuído sua capacidade de
refino com o intuito de aumen-
tar a presença da iniciativa pri-
vada no setor, daí o cálculo do
valor com base na PPI. Ainda
segundo ele, “a PPI resulta em
ganhos extraordinários para a
Petrobras, e o objetivo final
seria vender suas refinarias”.

O texto também criava um
imposto de exportação para o
petróleo bruto a partir do valor
de US$ 40 o barril, mas o relat-
or encontrou muita resistência
entre os colegas e retirou o
imposto de exportação do tex-
to, para facilitar a aprovação do
projeto.

(Agência Brasil)

Projetos que reduzem preço de
combustíveis estão prontos para votação

POLÍTICA

Não há obstáculo para votar propostas semana que vem, diz senador
Divulgação

O Sindicato Único dos Tra-
balhadores em Educação de
Minas Gerais (Sind-UTE/MG)
realizou na terça-feira,8, a
Assembleia Estadual, com
indicativo de greve e paralisa-
ção total das atividades. A ca-
tegoria reivindica ao governo
Zema o cumprimento do Piso
Salarial Profissional Nacional
(PSPN) e realizou atividade no
pátio da Assembleia Legislativa,
em Belo Horizonte. Em São
Sebastião do Paraíso alunos
foram dispensados do dia leti-
vo nesta data da E.E. Benedito
Ferreira Calafiori.

Conforme explicação da
coordenação geral do Sind-
UTE/MG a situação enfrenta-
da com a falta de políticas sa-
lariais chegou ao limite. “O
governo Zema descumpre um
direito legal, sabe da nossa rei-
vindicação desde o primeiro dia
da gestão, em 2019, e não apre-
sentou nenhuma política de
valorização salarial para a Edu-
cação. O Piso é Lei e não va-
mos abrir mão!”, informa.

De acordo com o que foi
divulgado pelo sindicato da ca-
tegoria uma pessoa que atua
como Auxiliar de Serviços da

Educação Básica (ASB’s), por
exemplo, recebe menos de um
salário-mínimo. “Enfrentamos
um empobrecimento estrutural
e o governo precisa cumprir a
lei. Dignidade remunerativa é
um direito. Já notificamos o
governo sobre a paralisação e
a possibilidade de aprovarmos
na Assembleia a greve na Rede
Estadual, a partir do próximo
dia 9 de março”, informa o
comunicado

De acordo com os sindica-
listas o pagamento do Piso Sa-
larial é um direito garantido pela
Lei Federal 11.738/08, pela
Constituição do Estado, por
meio do artigo 201A, e pela Lei
21.710/2015, que garante o
pagamento do piso integral
para o Magistério na jornada de
24h semanais. Na Constituição
do Estado, é garantida a apli-
cação do piso não só para o
Magistério, mas para todas as
carreiras da Educação.

A medida abrange servido-
res que atuam como Professo-
res da Educação Básica (PEB),
Especialistas da Educação Bá-
sica (EEB), Analistas Educaci-
onais (ANE), Analistas de Edu-
cação Básica (AEB), Analistas

Educacional (ANE – Função de
Inspeção Escolar), Assistentes
de Educação (ASE), Assisten-
tes Técnicos de Educação Bá-
sica (ATB), Técnicos da Edu-
cação (TDE) e Auxiliares de
Serviços da Educação Básica
(ASB).

A Assembleia Estadual do
Sind-UTE/MG foi programada
para acontecer no Dia Interna-
cional de Luta das Mulheres.
“É uma data muito emblemá-
tica para todas nós, porque a
categoria da Educação é com-
posta majoritariamente por
mulheres. Faremos desse dia
histórico um momento de
mobilização e luta coletiva para
que tenhamos nossos direitos
constitucionais cumpridos. As
educadoras não abrirão mão do
Piso Salarial”, destaca a coor-
denação geral do Sind-UTE/
MG.

Também foi reforçado que
a categoria se mobiliza contra
o Regime de Recuperação Fis-
cal do governo Zema, que foi
encaminhado à Assembleia
Legislativa por meio do Proje-
to de Lei 1.209/2019. “O Re-
gime congela salários e carrei-
ras, proíbe realização de con-

PISO NACIONAL

Educadores fazem assembleia,
com paralisação e indicativo de greve

cursos e reajustes salariais por
até nove anos, amplia as
privatizações de empresas pú-
blicas. Precariza os serviços
públicos. Por isso, nossa luta
é contra o Regime de Recupe-
ração Fiscal. Não existe Piso
Salarial com o PL 1.209/2019”.
O resultado da Assembleia foi
divulgado pelo sindicato após
o fechamento da matéria, às 18
horas de terça-feira, 8.

Em Paraíso pelo menos na
E.E. Benedito Ferreira Calafiori
houve adesão total dos profes-
sores ao movimento e alunos
foram dispensados das aulas
neste dia. Na véspera, os estu-
dantes receberam uma carta
informando sobre a paralisação
e os motivos da suspensão das
atividades.

Nesta quarta-feira, 9, a ten-
dência é de que as aulas sejam
retomadas normalmente. Na
35ª Superintendência Regional
de Educação não foi divulgada
informação de quantas escolas
aderiram a paralisação nos 16
municípios jurisdicionados,
extra oficialmente havia a in-
formação de que as aulas trans-
correram normalmente em mais
de 95% das escolas.

Manifestação foi realizada na porta
da Assembleia Legislativa de Minas

ARQUIVO
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PERSPECTIVAS DE CRESCIMENTO NO VALE
Com o crescimento puxado pelos serviços (4,7%) e

pela indústria (4,5%), que representam 90% do Produ-
to Interno Bruto do país, o PIB, que corresponde à soma
de todos os bens e serviços finais produzidos no Brasil,
cresceu 4,6% em 2021, segundo o Sistema de Contas
Nacionais, do Instituto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE), totalizando R$ 8,7 trilhões ao fim do ano
passado. Para o geógrafo William Passos, tal cresci-
mento do PIB nacional abre perspectivas de aumento
da atividade econômica também no Vale do Aço, em
2022. Esse avanço fez recuperar as perdas de 2020,
quando a economia brasileira encolheu 3,9% devido à
pandemia. (Diário do Aço – Ipatinga)

MICORRREGIÃO OESTE TERÁ RECURSOS
A assessoria de imprensa da Regional de Saúde de

Divinópolis informou na última semana que a Secreta-
ria de Estado da Saúde de Minas Gerais - SESMG, atra-
vés do programa Valora Minas – Opera Mais, vai desti-
nar em torno de R$ 8,3 milhões para a realização de
cirurgias eletivas na macrorregião Oeste. Serão bene-
ficiadas 24 instituições hospitalares da região, com 880
procedimentos cirúrgicos hospitalares, “dentre eles or-
topedia, neurocirurgia, urologia, oftalmologia, otorrino,
cirurgia geral e outros elencados pelo programa”, con-
forme o relato da Regional. (Folha do Povo – Itatiaiuçu)

VICE DEBATE COM EMPRESÁRIOS
O vice-governador de Minas Gerais Paulo Brant es-

teve em Poços de Caldas no final de semanaa encon-
tros com empresários e lideranças políticas da cidade
e região. Ele esteve na Associação Comercial,
Agropecuária e Industrial (Acia) e depois ele conver-
sou com com produtores rurais. Com os empresários e
comerciantes ele destacou que o setor vem se recupe-
rando na pós-pandemia e a tendência é de mais cres-
cimento com os números da covid em queda. O vice
disse que o objetivo da visita foi exatamente para escu-
tar os problemas e “onde o governo de Minas pode aju-
dar esta região que é tão próspera”, disse o vice-go-
vernador. Jornal da Mantiqueira

HOSPITAL MUNICIPAL UTI PEDIÁTRICA
A Prefeitura de Valadares celebrou mais uma con-

quista para a Saúde do município: o Hospital Municipal
conta com uma UTI Neonatal. O departamento também
possui 10 leitos pré-habilitados para UTI Pediátrica do
tipo II. Esse diferencial torna o HM o primeiro hospital
do município a oferecer tal recurso. De acordo com a
Prefeitura, o serviço já está em funcionamento na Uni-
dade de Cuidados Especiais (UCEP). Essa seção aten-
de crianças de 0 a 12 anos em estado grave ou poten-
cialmente grave.. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

PREFEITURA PODE RESCINDIR COM EMPRESAS
A Prefeitura de Juiz de Fora  voltou a cobrar respos-

tas dos consórcios que prestam o serviço de transpor-
te coletivo urbano na cidade. O Município considerou
como “insuficientes” as manifestações feitas pelas em-
presas no último dia 21 de fevereiro, em resposta às
notificações feitas pela PJF, que, dia 20 de janeiro, de-
terminou que as concessionárias adotem ações para
corrigir falhas observadas no sistema. “As respostas
apresentadas foram insuficientes, sem nenhum
indicativo de providências a serem tomadas”, disse a
Prefeitura. Desta forma, a PJF concedeu um novo pra-
zo para o Consórcio Via JF detalhar um cronograma de
ações a serem tomadas. (Tribuna de Minas – Juiz de
Fora)

MERCADO DE VEÍCULOS NOVOS RECUA
Minas Gerais está emplacando menos veículos nes-

te início de 2022. Em fevereiro, apesar de atingir pata-
mares próximos às vendas de 2021, com a negociação
de 36.391 veículos, frente aos 36.890 comercializados
no ano anterior, a queda no comparativo dos períodos
foi de 1,35%. A diferença mais significativa está no
somatório dos dois primeiros meses consolidados, já
que, neste ano, registrou-se uma baixa de 3,88% nas
vendas. Em números absolutos, o acumulado de janei-
ro e fevereiro do ano passado foi de 71.925, enquanto
os dados mais recentes mostram a comercialização de
69.314.  (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

CAPITÓLIO PODE REABRIR CÂNIONS
O município de Capitólio deve retomar os passeios

de lanchas nos cânions do Lago de Furnas ainda este
mês. Os passeios estão suspensos desde o mês de
janeiro, quando a queda de uma rocha matou 10 pes-
soas numa lancha. Segundo informações do secretário
de Desenvolvimento Econômico Sustentável, Turismo,
Agricultura e Meio Ambiente, Lucas Arantes, a retoma-
da deve ser gradual. (Folha da Manhã – Passos)

O vigésimo oitavo dia do
campeonato nos dá um Milan
solitário novamente na lideran-
ça, a redenção da Inter, a corri-
da da Juventus e da Roma que
consegue chegar ao quinto lu-
gar, afinal perdem todos menos
o Gênova, cujo empate interno
com o empoli pouco ou nenhum
uso é necessário.

O Napoli Man foi o desta-
que do dia, com o confronto
entre os dois primeiros da clas-
sificação, o Milan saiu vence-
dor graças a um Relâmpago de
Giroud e a fraca sequência de
conquistas dos napolitanos que,
mais uma vez neste campeona-
to, não têm o instinto matador

que só os grandes times têm,
os rossoneri, por sua vez, re-
cuperam a vitória e a confian-
ça, mostrando grande caráter e
um pouco de sorte.

O Inter sorri contra o mo-
desto Salernitana cada vez mais
destinado ao rebaixamento, um
cinco a zero que diz pouco so-
bre o jogo mas que dá confian-
ça a um ambiente que recente-
mente esteve fora de ordem,
agora a difícil ida a campo em
busca da redenção contra o stra
favorito Liverpool.

Juve medido contra um bom
Spezia, os bianconeri parecem
ter encontrado o equilíbrio cer-
to com Vlahovic e continuam a

corrida para a área dos campe-
ões em suas mãos hoje.

Roma vence a Atalanta e
momentaneamente os prende ao
quinto lugar, o habitual Abraham
pensa nisso com a colaboração
de Zaniolo, dupla que parece ter
encontrado sinergias e que au-
gura bem, pelo menos de alie-
nações da joia italiana, para o
futuro por José Mourinho es-
perado do jogo da taça contra o
Vitesse. A Lazio supera o Cagliari
com um super Felipe Anderson
e destaca o florentino parado
pelo Verona em casa aos 1'1.

O Sassuolo supera o Veneza
fora, enquanto a Udinese vence
a partida contra a Sampdoria.

SERIE A
Finalmente igual inútil entre

Génova e Empoli que deixa os
grifos ainda numa zona perigo-
sa.

Na próxima rodada haverá
confrontos insidiosos para os
grandes jogadores que enfren-
tarão equipes envolvidas na luta
contra o rebaixamento, no en-
tanto o ranking não deve mu-
dar muito, então já será hora do
play-off para nossa seleção que
jogará um lugar no campeona-
to do mundo contra Portugal, a
menos do que os incríveis des-
lizes de uma das duas expecta-
tivas da Macedónia e da Tur-
quia.

MANOLO DAIUTO

Paraíso é atendida no
programa Saúde em Rede

EM ANDAMENTO

A Escola de Saúde Pública
do Estado de Minas Gerais
(ESP-MG) e a Secretaria de
Estado de Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) concluem, em
abril deste ano, as oficinas
tutoriais de formação da 1ª
onda de expansão do projeto
Saúde em Rede para 142 mu-
nicípios. São Sebastião do Pa-
raíso integra a segunda fase do
programa que está em anda-
mento.

A iniciativa do Governo de
Minas tem como objetivo a
reestruturação das Redes de
Atenção à Saúde (RAS), por
meio da qualificação dos pro-
cessos de trabalho dos profis-
sionais da atenção primária
(APS) e da atenção ambulatorial
especializada (AAE).

Nas oficinas tutoriais, o que
se busca é discutir e problema-
tizar os processos de trabalho
das unidades de saúde, com a
intenção de fortalecer o traba-
lho em equipe. A ideia é que ele
aconteça de maneira colabora-
tiva na rede de atenção à saúde
e também para atender melhor
às necessidades de saúde da
população. “Estamos sempre
trabalhando e pensando na for-
mação dos profissionais. Acho
que ir ao território é uma pos-
sibilidade de ver nosso traba-
lho fazendo a diferença como
instituição formadora”, destaca
a trabalhadora da ESP-MG e
apoiadora do projeto na fase
inicial.

A segunda onda do projeto,
iniciada em outubro de 2021,
segue em andamento para 287
cidades e inclui São Sebastião
do Paraíso. Na seqüência, o
terceiro momento de expansão
irá atingir o restante dos muni-
cípios ainda não contemplados
nas etapas anteriores. A inicia-
tiva possibilita ter um contato
mais próximo com os profissi-
onais de saúde do SUS, que
estão trabalhando nos serviços.
Assim é possível ter percepção
como escutar, ver e verificar
toda a complexidade que é
operacionalizar uma rede de
atenção.

OFICINAS
As ondas de expansão têm

como objetivo levar as ações do
Saúde em Rede a diferentes
partes do território mineiro.
Como se trata de um projeto de
grande complexidade e
capilaridade no estado, ele está
estruturado em distintos pro-
cessos técnico-educacionais,
com diferentes atores, com
variadas inserções institucionais
e diversos locais de desenvol-
vimento das intervenções
educativas, tecendo uma ver-
dadeira rede de processos
formativos. Assim, as Oficinas
Tutoriais destinadas aos profis-
sionais dos serviços de saúde
estão inseridas dentro dos pro-
cessos de formação, que é com-
posto por cinco momentos.
Inicia-se com a formação teó-

rica na modalidade educação à
distância (EAD); seguida da
formação de Analistas Regio-
nais; e formação de tutores. As
oficinas tutoriais na APS e na
AAE e o Monitoramento de pro-
cessos completam o processo.

Na Atenção Primária à Saú-
de (APS) são 16 Oficinas
Tutoriais, com carga horária de
quatro horas cada, nas própri-
as unidades participantes do
projeto. Já na AAE, são 12 Ofi-
cinas Tutoriais, com carga ho-
rária de quatro horas cada, nas
próprias unidades da AAE par-
ticipantes do projeto. Já em re-
lação aos profissionais que atu-
am nesse ciclo de formação,
eles são divididos em: Tutores,
Analistas Regionais, Analistas
Centrais e Apoiadores.

Em síntese, o Apoiador -
vinculado à ESP-MG - é res-
ponsável, juntamente com o
Analista Central - ligado à SES-
MG, por apoiar e acompanhar
os Analistas Regionais nos pro-
cessos de formação e dar su-
porte aos Tutores do Projeto.
Esse profissional também de-
senvolve, em conjunto com os
Analistas Centrais, uma relação
direta com os Analistas Regio-
nais.

Para a segunda onda, a Es-
cola precisou credenciar
Apoiadores externos, para rea-
lização de viagens, já que são
muitos municípios, diversos
cronogramas coincidentes,
além de a equipe da ESP-MG

já estar envolvida em múltiplas
ações.

SAÚDE EM REDE
O programa Saúde em Rede

tem como objetivo estruturar as
Redes de Atenção com a trans-
formação do atual modelo hie-
rárquico - que tem o hospital
como centro dos atendimentos
- para dar lugar à gestão inte-
grativa, na qual a Atenção Pri-
mária é ordenadora dos cuida-
dos em saúde, além de qualifi-
car os processos assistenciais
com o intuito de promover uma
assistência à saúde ainda mais
adequada ao cidadão. Para isso,
o projeto propõe a implementa-
ção de processos de Educação
Permanente em Saúde (EPS)
para ampliar as capacidades
das equipes da Atenção primá-
ria à Saúde (APS) e da Atenção
Ambulatorial Especializada
(AAE) de analisarem seus pro-
cessos de trabalho e reorganizá-
los com foco nas necessidades
dos usuários do Sistema Único
de Saúde (SUS).

Em 2019 foi implementada
uma etapa piloto do projeto Saú-
de em Rede, que contemplou
29 municípios da macrorregião
de Jequitinhonha, que foi con-
duzida pela Secretaria de Esta-
do de Saúde de Minas Gerais
(SES-MG), em parceria com o
Conselho Nacional de Secretá-
rios de Saúde (CONASS) e
com o Hospital Israelita Albert
Einstein.

Por Luciano Nascimento
Repórter da Agência Brasil
Brasília

As inscrições para o Fundo
de Financiamento Estudantil
(Fies) do primeiro semestre de
2022 começaram nesta terça
(8) e terminam na sexta-feira
(11). A inscrição pode ser feita
no Portal Único de Acesso ao
Ensino Superior. O resultado
dos pré-selecionados será di-
vulgado no dia 15 de março.

Nesta edição foram disponi-
bilizadas 66.555 mil vagas.

Inscrições do primeiro Fies de 2022
vão até a próxima sexta-feira

Poderão pleitear as vagas aque-
les estudantes que realizaram o
Exame Nacional do Ensino
Médio (Enem) a partir da edi-
ção de 2010 e obtiveram média
mínima de 450 pontos e nota
superior a zero na redação.

Para se inscrever no Fies,
os candidatos precisam fazer
o cadastro no Portal Único. O
acesso é feito por meio de login
no portal Gov.br. Os estudan-
tes precisam informar o CPF e
a senha. Caso não tenham con-
ta no portal, é possível cadas-
trar uma nova.

EDUCAÇÃO

Inscritos poderão escolher três opções de cursos de graduação
No momento da inscrição,

o concorrente pode escolher
até três opções de cursos de
graduação dentre aqueles dis-
poníveis no grupo de preferên-
cia. Os cursos poderão ser al-
terados até o final do prazo de
cadastro.

Pelo cronograma do Fies,
o resultado dos pré-seleciona-
dos em chamada única será
divulgado no dia 15 de março;
a complementação das infor-
mações será realizada no perí-
odo de 16 a 18 de março e a

lista de espera vai de 16 de
março a 28 de abril.

SOBRE O FIES
O Fies é um programa do

Ministério da Educação (MEC),
instituído pela Lei nº 10.260, de
12 de julho de 2011, que tem
por objetivo conceder financi-
amento a estudantes em cur-
sos superiores não gratuitos,
com avaliação positiva nos pro-
cessos conduzidos pelo MEC
e ofertados por instituições de
educação superior privadas
aderentes ao Programa.

(Agência Brasil)

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Por Ana Cristina Campos
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O número de inventários
feitos em cartórios de notas de
todo o país registrou aumento
de 40% em 2021 na compara-
ção com 2020, primeiro ano da
pandemia de covid-19.

Documento necessário para
apurar o patrimônio deixado
pela pessoa falecida, o inven-
tário é obrigatório para que a
partilha de bens seja efetivada
entre os herdeiros e é realizado
em cartórios de notas desde
2007, como alternativa mais
rápida e barata à via judicial. Em
2021, 219.459 escrituras foram
lavradas no país frente a
156.706 feitas em 2020.

Segundo o Colégio Notarial
do Brasil – Conselho Federal

Cartórios registram aumento de
40% nos inventários em 2021

Resultado ocorreu devido ao maior número de mortes com a pandemia
(CNB/CF), entidade que repre-
senta os mais de 8 mil cartóri-
os de notas, esse resultado
ocorreu devido ao “vertigino-
so aumento” no número de
óbitos causados pela pandemia
no ano passado, aliado à facili-
dade na realização de inventá-
rios de forma online, por meio
de videoconferência com o ta-
belião pela plataforma oficial e-
Notariado.

Dados do CNB/CF mos-
tram ainda que o número de
inventários realizados em 2021
foi 88,7% maior na compara-
ção com a média de atos prati-
cados entre os anos de 2007 a
2020 – 116.278.

“A crise sanitária causada
pelo novo coronavírus e seu
consequente aumento no nú-
mero de óbitos no país é um
fator determinante para o cres-

cimento dos inventários em
cartórios de notas. Agora tam-
bém a possibilidade de que seja
feito de forma virtual, ao con-
trário do modelo presencial da
via judicial, é um diferencial
para muitas pessoas que ain-
da seguem tomando as pre-
cauções relacionadas ao dis-
tanciamento social”, disse,
em nota,  a presidente do
CNB/CF, Giselle Oliveira de
Barros.

A lei determina que o prazo
para iniciar o inventário é de até
60 dias contados da data do
falecimento do autor da heran-
ça, podendo este prazo ser al-
terado pelo juiz ou a requeri-
mento dos envolvidos. Caso o
inventário não seja aberto nes-
te prazo, incidirá multa de 10%
a 20%, calculado sobre o va-
lor do Imposto sobre Transmis-

são Causa Mortis e Doações
(ITCMD), além da incidência
de juros.

Para que o inventário pos-
sa ser feito em cartório, é ne-
cessário que todos os herdei-
ros sejam maiores e capazes,
assim como haver consenso
entre eles quanto à partilha dos
bens. O falecido também não
pode ter deixado testamento,
exceto quando este documen-
to estiver caduco ou revoga-
do.

De acordo com o CNB/CF,
alguns estados já autorizam a
realização do inventário extraju-
dicial mesmo que haja testa-
mento válido, desde que exista
prévia autorização judicial. A
escritura de inventário também
deve contar com a participa-
ção de um advogado.

(Agência Brasil)

Paraíso está apto na Arsae-MG para
receber recursos de investimentos

SANEAMENTO

Paraíso está relacionada entre cidades que poderão se habilitar
para receber recursos para investir em saneamento

Roberto NogueiraA Arsae-MG habilitou 250
municípios mineiros, entre eles
São Sebastião do Paraíso, para
o repasse tarifário via Fundo
Municipal de Saneamento Bá-
sico (FMSBs). Para receber os
recursos do fundo o municí-
pio deverá criar um fundo e
também elaborar um plano,
além de eleger um conselho
que definirá quais as diretrizes
e fará o controle das verbas
recebidas. O prazo para habili-
tação e recebimento de recur-
sos ainda neste ano vai até o
final deste mês.

O Fundo de saneamento é
considerada uma fonte regular
de captação de recursos para a
realização de projetos e progra-
mas referentes a serviços de
saneamento básico. O volume
esperado anualmente é superi-
or a R$ 153 milhões. Com o
total de 250 FMSBs formaliza-

dos juntos à Arsae-MG, quatro
a cada dez municípios regula-
dos pela Agência já podem re-
ceber os repasses permanen-
temente.

Para que os municípios es-
tejam habilitados a receberem
o repasse é necessário que cri-
em um Fundo Municipal de
Saneamento que deverá ser ins-
tituído por lei aprovada no
Legislativo. Outra medida é a
necessidade de elaboração de
um Plano Municipal de Sanea-
mento Básico que deve ser cri-
ado pelo titular dos serviços.
Além disso, também é preciso
que exista um Conselho Muni-
cipal, que deverá ter competên-
cias para a definição das dire-
trizes e mecanismos de acom-
panhamento, fiscalização e
controle do FMSB.

O repasse aos fundos mu-
nicipais de saneamento é uma

iniciativa pioneira da Arsae-MG
e cumpre seu papel legal e so-
cial de agência reguladora, uma
vez que os mecanismos de im-
plantação de políticas redistri-
butivas são reconhecidamente

essenciais para o alcance da
universalização dos serviços.
Com a habilitação, o municí-
pio pode receber até 4% da re-
ceita líquida dos serviços de
abastecimento de água e de es-

gotamento sanitário. Os repas-
ses aos municípios habilitados,
em 2021, superaram 12 mi-
lhões de reais mensais.
HABILITAÇÃO PARA 2022

A Arsae-MG prorrogou até

o fim deste mês de março o
prazo para habilitação dos Fun-
dos Municipais de Saneamen-
to Básico (FMSBs). A medida
visa alcançar o maior número
possível de municípios, além de
contribuir para a universaliza-
ção do saneamento em Minas
Gerais. Para se habilitarem ao
recebimento dos repasses no
ano de 2022, os municípios
devem protocolar a solicitação
de habilitação, dos respectivos
FMSBs, e demais documentos,
até 31 de março de 2022, junto
à agencia.

Os documentos podem ser
encaminhados de forma total-
mente digital para gabinete@
arsae.mg.gov.br. Caso haja
pendências, a Agência solicita-
rá o envio da documentação
faltante ou adequação que de-
verá ser providenciada até 30
de abril deste ano.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Assembleia Geral Ordinária

O senhor Paulo Henrique de Souza, brasileiro, filho de Nilton Marcos
de Souza e Maria Ângela de Souza, casado, empresário, portador da
Carteira da Identidade RG sob o nº  M-5.653.509 SSP/MG e do CPF/MF
sob o nº 774.494.876-91, residente e domiciliado na cidade e comarca
de São Sebastião do Paraíso – MG, CEP: 37.950-000, à Rua Pimenta de
Pádua, nº 1769, apartamento 09, Centro, e-mail: phmega@yahoo.com.br,
(35) 99988-7559, convoca os membros interessados na eleição e pos-
se do Síndico e Subsíndico do Condomínio Galeria Central, para se
reunirem em “Assembléia Geral Ordinária” que será realizada à Praça
Comendador José Honório, n.º 100, S/09 – CENTRO, CEP: 37.950-000
no dia 21 de março de 2022, as 20:00 (vinte horas), afim de deliberar
sobre o seguinte:

• Eleição e posse do Síndico e Subsíndico para o biênio 2022/2024.
São Sebastião do Paraíso - MG, 08 de março de 2022

PAULO HENRIQUE DE SOUZA

Um rapaz foi preso e outro
apreendido depois assaltarem o
porteiro de um condomínio na
MGC 491 na madrugada desta
terça-feira (8/3) em São Sebas-
tião do Paraíso.

A dupla que chegou em uma
caminhonete GM/Montana rou-
bada em Altinópolis (SP), é de
Jardinópolis na região de Ribei-
rão Preto.

Pouco depois das 3 da ma-
drugada surpreenderam o vigia
do condomínio anunciando o

assalto. Adentraram a cabine na
portaria e danificaram a tela de
um dos computadores, e orde-
naram que fossem desligadas
câmeras de segurança. Em se-
guida fugiram levando uma
motocicleta Honda CG, a car-
teira da vítima, e cartões de
crédito.

Policiais encontraram a
motocicleta na entrada para o
Aeroporto. Um morador na re-
gião viu luzes de lanternas em
uma mata e acionou a Central

Dupla rouba veículo em
Altinópolis, assalta porteiro de

condomínio e é presa em Paraíso
de Operações da PM. Os la-
drões foram interceptados à
beira da rodovia e um deles
apontou a arma para os milita-
res que efetuaram dispa-ros.
Os assaltantes entraram nova-
mente para a mata, mas foram
presos.

Além do veículo GM/Mon-
tana foram recuperados mais
de mil reais em dinheiro, cinco
aparelhos celulares e carrega-
dores, controles de por-tões,
munição.

Conforme disseram depois
de praticarem o roubo em
Altinópolis eles tinham a inten-
ção de ir para Jardinópolis, onde
residem, mas se perderam e
chegaram a São Sebastião do
Paraíso, onde a caminhonete
teve um pneu furado e foi aban-
donada.

Depois de passarem por
atendimento médico na UPA os
rapazes de 18 e 15 anos foram
conduzidos à Delegacia de Po-
lícia.

A importância dos verea-
dores para os municípios foi
destacada pelo 1º-vice-presi-
dente da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (AL
MG), deputado Antonio Carlos
Arantes (PSDB), durante a
abertura do X Congresso Mi-
neiro de Vereadores. O even-
to, que foi realizado nesta ter-
ça-feira (8/3/22), no Expomi-
nas, em Belo Horizonte, con-
tou com a presença de diver-
sos parlamentares e outras
autoridades.

De acordo com o deputa-
do, que representou o presi-
dente da ALMG, deputado
Agostinho Patrus (PV), na
abertura do congresso, os ve-
readores, assim como os pre-
feitos, são os agentes que
mais conhecem a realidade
dos municípios, porque percor-
rem essas cidades e escutam
as demandas das comunida-
des. “Quem ouve mais, acer-
ta mais”, comentou.

Também abordou esse as-
sunto o presidente da Associ-
ação Mineira de Municípios
(AMM), Julvan Lacerda. “Os
vereadores são a melhor ex-
pressão da representatividade,
que é característica da demo-
cracia”, afirmou. Ele explicou
que, além de estarem inseri-
dos nas comunidades e conhe-
cerem de perto seus proble-
mas, eles representam várias
regiões do Estado, profissões
e classes sociais.

Julvan Lacerda disse que é
preciso aproximar ainda mais
os legislativos municipais da
AMM. Ele defendeu também
um pacto federativo mais jus-
to que possibilite a chegada de
mais recursos para as cidades.

GOVERNADOR
DESTACA ACORDOS

FEITOS PARA
PAGAMENTO DÍVIDAS

Vice-presidente
da ALMG

destaca papel
dos vereadores

O governador Romeu
Zema disse que é um defen-
sor da causa municipalista e
que é necessário que mais re-
cursos fiquem realmente nas
cidades.

Ele destacou, em seu pro-
nunciamento, que dois gran-
des acordos foram celebrados
em sua gestão para o paga-
mento de dívidas do Estado
com os municípios referentes
à arrecadação de impostos no
valor de R$ 7 bilhões e à área
da saúde de R$ 6,7 bilhões. “O
governo está devolvendo o
que foi tirado de modo crimi-
noso dos municípios”, desta-
cou.

Zema também abordou o
acordo de R$ 37,6 bilhões
com a mineradora Vale em
função do rompimento da bar-
ragem em Brumadinho, na
Região Metropolitana de Belo
Horizonte. “Posso dizer que
nem um centavo disso foi para
o cofre do Estado. Tudo será
destinado a investimento. E
seria confortável colocar nes-
se cofre porque ainda somos
um Estado que tem dívida de
R$ 140 bilhões com a União”,
afirmou.

CONGRESSO
PROMOVE TROCA
DE EXPERIÊNCIAS
O congresso é uma rea-

lização da AMM, em parce-
ria com o Serviço Brasilei-
ro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae),
que visa à promoção de co-
nhecimento e à troca de ex-
periências entre os vereado-
res.

Por ser promovido no Dia
Internacional da Mulher, a pro-
gramação também irá tratar
da necessidade de aumentar
a presença feminina em todos
os espaços de poder.

(Assessoria de Imprensa ALMG)

Antonio Carlos Arantes participou
da abertura do X Congresso Mineiro

de Vereadores no Expominas
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Entretanto
Renato Zupo *

UM MUNDO DE CENTRO
Quando fiz um curso de gestão jurídica na London School

of Economics, meus preceptores me mostraram, com exem-
plos, que em países verdadeiramente evoluídos do mundo
não interessa para os eleitores, ou para a sociedade, se o
governante é xiita, comunista ou conservador. Desde que
governe bem, pouco importa sua ideologia. A humanidade
evoluiu, a ciência política idem, mas curiosamente voltamos
aos conceitos mais toscos e primários de tripartição de po-
deres: o executivo administra, o legislativo faz leis e o judici-
ário as aplica. E fim de papo. Vi isso muito bem na Inglater-
ra. Não há espaço para ideologias na administração pública
e aqueles que a praticam ou são atrasados ou mal-intencio-
nados – isso por lá, claro. Aqui estamos anos luz dessa
evolução. Aqui e na Rússia, mas de certo modo Vladmir
Putin nos mostra que é uma idiotice tentar polarizar líderes
mundiais em torno de bandeiras ideológicas e na velha
bipartição política entre direita e esquerda. Putin é egresso
da KGB, educado no comunismo e nutre estratégias para
reunificar a antiga União Soviética. Só abriu mão da econo-
mia estratificada – o que a China também fez. De resto, é o
bom e velho capitalismo de estado, também presente entre
os chineses, o ininterrupto mundo sino-soviético perdendo a
máscara. E Putin manda russos invadirem a Ucrânia, tática
“imperialista” e “populista” para muitos analistas políticos,
os mesmos que dizem ser esta uma tática conservadora e
fascista, própria das direitas (segundo esses intelectuais
de botequim). Bem, das duas uma: ou Putin é de esquerda
ou é de direita, né? Ou não existe mais como separar estas
ideologias em um mundo tão globalizado como o nosso, em
que as religiões políticas perdem o significado diante do
pragmatismo da governança.
GUERRAS IMPOSSÍVEIS DE VENCER

Só consigo admitir guerra exclusivamente de defesa em
um mundo civilizado. Há saídas  diplomáticas e sanções
comerciais para evitar derramamento de sangue e o prejuí-
zo enorme que duas guerras mundiais nos causaram de-
monstra que a violência só atrai ressentimento. Marca uma
geração de modo inesquecível, destrói famílias, desune os
povos. Nada disso é bom para a humanidade. Essas guer-
ras estúpidas, mesmo quando vencidas, impõem uma der-
rota a todos os envolvidos no conflito. Os EUA aprenderam
bem isso no Vietnã, Iraque e Afeganistão. Putin e os russos
deveriam entender que sua invasão à Ucrânia coloca todos
os líderes ocidentais contra seus interesses imperialistas e
nacionalistas. Sanções econômicas e embargos irão arrui-
nar a economia russa, mesmo com a Ucrânia subjugada.
Os ucranianos vão virar heróis, mesmo se estiverem do lado
errado da história. A resistência ucraniana vai virar mito,
iconografia para as novas gerações. Mesmo a Ucrânia do-
minada será uma fonte de problemas e despesas para Putin
e seus habitantes jamais verão de novo a Rússia como seu
irmão mais forte. Nem aos separatistas ucranianos, que
querem voltar a integrar a extinta União Soviética, interessa
a guerra. Estão perdendo irmãos e amigos com bombas.
Bombas que poderiam ter sido evitadas. Esta é uma guerra
inesperada, inútil, que não deveria sequer ter sido cogitada.
PUTIN ESTÁ CERTO?

Sim e não. A Rússia se ressente porque a OTAN foi cria-
da para controlar a expansão soviética durante a guerra fria.
A  “Organização do Tratado do Atlântico Norte” foi crescen-
do e passou a receber a adesão também de países que não
são banhados pelo Atlântico Norte, que não são daquela
região. Dentre eles há um tratado de não agressão e de
defesa irrestrita em caso de guerra invasiva vinda de país
não membro. Ou seja, todos os canhões daquele lado do
oceano voltados contra Vladimir Putin – e entre eles há ri-
vais históricos dos russos. A Ucrânia, com forte movimento
separatista (quer voltar a ser russa), com muitos russos mo-
rando por lá, com o mesmo idioma e cultura russos, sempre
foi a joia da coroa desejada por Putin para anexação, reinte-
grando-a ao antigo império soviético. Com a adesão ucraniana
à OTAN, a reintegração não ocorre e Moscou ganha mais
um inimigo com armas e apoio internacional irrestrito. Toma
duas porradas enormes com um porrete só – dá pra ficar
“putin” com isso, né? Desculpem, o trocadilho é inevitável.
Mas há inúmeras razões para crer que saídas diplomáticas
resolveriam a questão, principalmente porque o presidente
americano Joe Biden é um fracasso nas políticas nacional e
internacional e os únicos aliados de Putin, os chineses, não
são confiáveis. Derramar sangue por política e dinheiro é um
atentado à paz mundial. O líder russo luta por fins justos
uma guerra insana. Motivos certos, ação errada.
PÉSSIMO MOMENTO

Bolsonaro simpatiza com Putin. Eu também – porque é
um líder forte e nacionalista, não por seu amor pelas armas
e sua impetuosidade bélica. Mas escolheria outra hora para
visita-lo, e não na véspera da deflagração de uma guerra e
com o mundo inteiro de olho enviesado para o líder russo.
Nosso presidente, decididamente, pode ser um gestor, mas
não é político. Talvez por isso tanta popularidade. Prefiro-o a
burocratas corruptos e demagogos, mas uma lapidada de
timing e uma caprichada na estratégia política fariam muito
bem a Jair Bolsonaro.
O DITO PELO NÃO DITO

“Nós não consideramos ninguém como nosso inimigo e
não recomendo a ninguém que nos considere como seu ini-
migo”. (Vladimir Putin, político russo).

RENATO ZUPO – Magistrado, Escritor

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

RELAÇÃO DE IMÓVEIS PARA VENDA

APARTAMENTOS:
JD. MEDITERRANNE - APARTAMENTO TÉRREO E 1° ANDAR (02
unidades por andar) - RUA DEODETE LOVO: Apartamento com 2
dormitórios sendo uma suíte, sala ,copa e cozinha (open space),
lavanderia , banheiro social, pequeno quintal e uma vaga de garagem
não coberta. Apartamento térreo novo, duas unidades disponíveis. Valor
referente a cada unidade.                R$ 270.000,00/ por unidade   Ref.:
1485714 (térreo)  Ref.: 1485715 (1° andar)

CASAS PROGRAMA CASA VERDE E AMARELA
JARDIM ITAMARATY: Com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social,
área de tanque, entrada para carro. Valor : R$ 130.000,00

CASAS
PRÓXIMO A CRECHE VINÍCIUS SCARANO E  JD. DAS PAINEIRAS:
Casa com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala de estar, sala de TV, sala
de jantar, cozinha, escritório, banheiro social, lavanderia e garagem para
vários carros.Nos fundos apartamento com 01 dormitório, banheiro e
cozinha. Cozinha externa, churrasqueira e 610 metros de área livre com
pés de jabuticabas. R$ 1.500.000,00  Ref.: 1485741
JARDIM AMÉRICA - RUA ALCEBIADES ALVES DA SILVA- PRÓX.
CAIXA D’ÁGUA COPASA: Casa com 3 dormitórios sendo uma suíte com
armário, sala, copa e cozinha(open space), lavanderia e garagem coberta
para 2 carros. R$ 450.000,00  Ref.: 1485805
CENTRO - RUA ALFÉRES PATRÍCIO - PRÓX. À ACCA: Casa com 3
dormitórios sendo uma suíte,  sala, cozinha, banheiro social, lavanderia
e garagem para um carro. Ótima localização. R$ 270.000,00  Ref.: 1485806
JARDIM MEDITERRANNE - RUA JOSÉ PORFÍRIO BORGES: Casa com 3
dormitórios sendo uma suíte com espaço para closet, pé direito duplo
com estrutura para 2 andares, sala,copa cozinha, lavanderia, piscina
com hidromassagem e vaga para 2 carros garagem. R$ 600.000,00
Ref.: 1485809
JARDIM DANIELA - RUA DR. ESTEVAM ALVES PINTO: 03 dormitórios
sendo 1 suíte com closet pronto, sala, sala de jantar, cozinha,banheiro
social, lavanderia coberta, área gourmet com churrasqueira, garagem
para 2 carros,com jardim na frente e no fundo espaço de 40 metros com
opção para construção área de lazer/edícula/ponto de comércio. R$
700.000,00 Ref.: 1485799
JARDIM BELVEDERE  - PERTO DO MERCADO BELVEDERE:  Imóvel com
02 dormitórios sendo 01 suíte com closet, sala e cozinha estilo americano,
banheiro social, área de serviço, garagem para 02 carros com área
gourmet. Imóvel de construção recente., Possui coifa, fogão cooktop.
Área construída da casa tem 80 ms2 e garagem área gourmet tem mais
40 ms2.  R$ 185.000,00
RUA ANTONIO FRANCISCO DE SOUZA - BAIRRO SÃO SEBASTIÃO:
Imóvel usado, com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem
coberta, portão eletrônico, interfone, cerca elétrica, quintal todo de piso
frio, área de serviço coberta. R$ 165.000,00 Ref .: 1415853
RUA DELMIRA ROSA DE LIMA - JD. HORTÊNCIAS: Casa nova, com 02
dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de tanque, entrada para
carro. R$ 140.000,00 Ref.: 1480934

TERRENO:
JARDIM ROSENTINA - RUA BENEDITO JUSTINO SOUZA: Terreno de
250m2 todo murado com portão de garagem e social. R$ 95.000,00  Ref.:
1485737
JARDIM MEDITERRANNE - RUA SEBASTIÃO BORBOREMA: Terreno
com 309m2.
R$ 160.000,00  Ref.: 1485739

CHÁCARAS E SÍTIOS:
CHÁCARA COND. CACHOEIRA - RUA I:    Térreo 1 dormitório, sala,
cozinha com fogão a lenha e banheiro, parte superior terraço com um
cômodo grande. Terreno 20mx112m,  Sobrado 4mx10m . R$ 250.000,00
Ref.: 1485803
SÍTIO -  ESTRADA LOBO DA MONTANHA - MORRO VERMELHO: Sítio
de 2,41 alqueires. Tem mina, rio que passa no fundo e uma casa simples.
R$ 280.000,00  Ref.: 1485738

www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria Municipal de Educa-
ção, recebeu na manhã desta
terça-feira, 8, visita de mem-
bros da Comissão de Educa-
ção da Câmara Municipal de
Guaxupé, que vieram conhecer
o modelo de gestão que foi apli-
cado em 2022 em Paraíso, so-
bretudo nos Centros de Edu-
cação Infantil Municipal.

Os vereadores foram
recep-cionados pelo prefeito
Marcelo Morais, o vice-prefei-
to Daniel Tales, a presidente da
Comissão de Educação da Câ-
mara Municipal de Paraíso,
Cidinha Cerize, o secretário
municipal de Educação, Lucas
Cândido, vereador Luiz Bene-
dito de Paula e a assessora pe-
dagógica da Educação Infantil
Raphaela Duarte Resende.

Durante a reunião, prefeito
e secretário de Educação des-
tacaram os avanços que o Mu-
nicípio alcançou na área edu-
cacional, tanto para a valoriza-

ção dos profissionais da Edu-
cação quanto da ampliação da
Rede e melhorias que estão sen-
do realizada nos prédios esco-
lares. Além disto, prefeito res-
saltou o trabalho que tem sido
feito para manter as escolas
autossuficientes, como a
destinação de recursos para os
Caixas Escolares.

Marcelo Morais destaca ser
muito positiva a visita de pre-
feitos, secretários e vereadores
da região para conhecer o mo-
delo de gestão que tem sido
aplicado em São Sebastião do
Paraíso. “É importante ver que
estamos sendo modelo para a
região, que estamos com uma
boa estrutura, que o dinheiro
está chegando à escola, que
estamos valorizando os profis-
sionais e aqueles que dependem
do serviço público”, destaca.

Segundo Morais, isto é só
o começo. “Queremos multi-
plicar esses investimentos por-
que acreditamos que, assim, os
resultados serão muito mais rá-

pidos, principalmente no que
diz respeito à estrutura e tam-
bém condição a todos que es-
tão envolvidos nessa frente de
trabalho da Educação”, acres-
centa.

A presidente da Comissão
de Educação de Guaxupé, Ma-
ria José Cyrino, comenta que
sentiu no Município de Paraí-
so, ao ter contato com o mo-
delo de gestão aplicados nos
CMEIs, uma vontade de re-
construção do processo edu-
cacional de forma empática e
com respeito à população.
“Estamos vendo que o serviço
público está chegando na pon-
ta, que são os munícipes, de
forma que vai atender às neces-
sidades deles, e não apenas fan-
tasiar. O serviço público está
chegando a quem necessita e da
forma que deve chegar”, diz.

MODELO DE EDUCAÇÃO
O secretário de Educação,

Lucas Cândido, explica que
durante 2021 a Secretaria fez

o levantamento e a sondagem
com as famílias para poder aco-
lher as crianças e atender à ne-
cessidade desses pais, ampli-
ando o horário de atendimento
das creches das 6h30 até as
18h30.

“Isto é para poder atender
de forma mais eficaz aos pais
que trabalham. A partir desses
estudos sentamos com todas
as diretoras, e ouvimos quais
eram as necessidades e o que
era preciso para poder atender
a esta demanda. Vimos que era
algo possível de se fazer, prin-
cipalmente se tratando de uma
demanda antiga da população”,
explica.

“A partir de fevereiro deste
ano, passamos a atender em
horário estendido das 6h30 às
18h. Então, é uma experiência.
Nós estamos há um fazendo
este atendimento e, felizmen-
te, está dando tudo certo. É
uma experiência que está fun-
cionando”, finaliza.

(Secom Pref. SSP)

Vereadores de Guaxupé
conhecem modelo de gestão

implantado em 2022 em Paraíso
FOTOS: Bryan Felipe
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da Cooperativa de Produtores de Cafés Finos
do Sul de Minas Ltda., COOPERFIL, usando das atribuições
conferidas pelo Estatuto Social, convoca os seus 958
(novecentos e cinquenta e oito) associados para se reunirem
em Assembléia Geral Ordinária, que se realizará na sede
social da cooperativa, situada à Rua Piauí, n.º 45,55, bairro
Vila Helena, São Sebastião do Paraíso – Estado de Minas
Gerais – no dia 31 de Março de 2022, em primeira convocação
às 17:30 horas, com a presença de 2/3 (dois terços) do
número total de associados. Caso não haja número legal para
a instalação da Assembléia, ficam desde já convocados para
a Segunda convocação às 18:30 horas no mesmo dia e local
com a presença da metade mais 01 (um) do número total de
associados. Persistindo a falta de “quorum legal”, a Assembleia
realizar-se-á em terceira e última convocação às 19:30 horas
com a presença de no mínimo 10 associados a fim de
deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1) Deliberar sobre
o Relatório de Gestão, Balanço Anual, Prestação de Contas
do Conselho de Administração, Parecer do Conselho Fiscal
e da Auditoria, relativos ao período de 01/01/2021 a 31/12/
2021; 2) Deliberação sobre o resultado do exercício; 3)
Eleição dos Membros Efetivos do Conselho Fiscal e seus
Suplentes; 4) Política de atuação para o ano de 2022; 5)
Demais assuntos competentes a ser regulamentado em AGO
de acordo com os artigos 22 ao 39 do Estatuto Social.

São Sebastião do Paraíso – MG, 01 de Março de 2022.

Gerson Pereira Salgado
Presidente
Cooperfil

PAS 2020

A Universidade Federal de
Lavras (UFLA), em Minas Ge-
rais, divulgou nesta segunda-
feira, 7 de março, o resultado
do Programa de Avaliação Se-
riada (PAS) 2020 3ª etapa. Ago-
ra, os aprovados deverão rea-
lizar as matrículas virtuais de
08 a 11 de março, de acordo
com as orientações deste edital
de matrículas. A previsão é que
outras chamadas sejam feitas
em 1º de abril e nos dias 2 e 23
de maio, com base nos nomes
da lista de espera.

A 3ª etapa foi destinada aos
candidatos que fizeram as pro-
vas da 2ª fase em setembro de
2021. Os candidatos foram
avaliados pela nota do Exame
Nacional do Ensino Médio
(Enem) 2021. Por isso, não
houve prova para a 3ª etapa.
Foram oferecidas pela UFLA
532 vagas no PAS. Desse to-
tal, 266 destinaram-se a estu-
dantes que fizeram todo o En-
sino Médio em escolas públicas.
A seleção reserva percen-tuais
para pretos, pardos e indígenas;
candidatos de baixa renda e pes-
soas com deficiência.

A UFLA divulgou novidades
para o PAS, entre elas a que as
duas primeiras etapas serão
formadas por avaliações em
apenas um dia, diferente de
como era anteriormente, com
divisão de conteúdos similar ao
Enem: Linguagens e Códigos,

UFLA divulga resultado da 3ª etapa

Ciências Humanas, Ciências da
Natureza e Matemática. Não
haverá redação para tais can-
didatos. O ingresso do PAS
será para os dois semestres le-
tivos, as provas serão realiza-
das somente em Lavras e São
Sebastião do Paraíso e haverá
o aumento de 20% para 35%
das vagas da UFLA destinadas
ao processo seletivo seriado.

Com o início das atividades
no câmpus de São Sebastião
do Paraíso em 2022, o PAS
contemplará também os cursos
de graduação oferecidos no
município. As provas, que an-
tes eram realizadas em várias
cidades do estado de Minas
Gerais, a partir de agora serão
aplicadas exclusivamente em
Lavras e São Sebastião do Pa-
raíso. Associado a ampliação do

percentual de vagas disponibili-
zadas, o ingresso dos estudan-
tes pelo PAS, que ocorria ape-
nas no primeiro semestre leti-
vo, passará a ocorrer também
no segundo semestre.

No que diz respeito à apli-
cação, há ainda outras mudan-
ças: as provas da 1ª e da 2ª eta-
pa serão realizadas em diferen-
tes finais de semana e aplica-
das em um único dia (domin-
go), em vez de dois dias, como
anteriormente. A duração será
de 4h30. A redação não fará
mais parte da 1ª e da 2ª etapa;
será considerada apenas a que
é realizada juntamente com o
Enem, cujo resultado é apro-
priado pelo PAS, como 3ª eta-
pa.  Além disso, o número to-
tal de questões objetivas foi
reduzido de 80 para 60, o que

irá gerar menos desgaste e
manterá a acuidade dos candi-
datos. Outro avanço obtido
com o novo formato é que tanto
o processo de aplicação quan-
to a divulgação dos resultados
serão muito mais ágeis.

Para gerar mais compatibi-
lidade com o Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem), as
questões passam a ser dividi-
das nas quatro áreas do conhe-
cimento do exame nacional:
Ciências da Natureza e suas
tecnologias; Matemática e suas
tecnologias; Ciências Humanas
e suas tecnologias; Linguagens,
códigos e suas tecnologias.

Nos estudos realizados pela
Prograd em 2018 e 2019, foi
observado que os estudantes
que ingressam pelo PAS têm
menos tendência à evasão e
tendem a fazer escolhas de
cursos de forma mais consci-
ente.  Além disso, a identidade
com a região cria melhores
condições, auxiliando na per-
manência. O PAS foi instituí-
do em 1999, como modalida-
de alternativa de seleção nos
cursos de graduação da UFLA
por meio de uma avaliação do
rendimento escolar realizada em
três anos consecutivos, por alu-
nos matriculados no ensino
médio ou que o tenham con-
cluído, a qualquer tempo e se-
gundo quaisquer formas admi-
tidas em lei.

Nova seletiva deve ampliar quantidade de alunos
aprovados para o Campus da UFLA em Paraíso

Divulgação

CINQUENTÃO

Veteranos de Altinópolis é o novo líder
 do “Campeonato Regional de Master”

A vitória do Veteranos de
Altinópolis sobre a Prefeitura
de São João Batista do Gló-
ria, por 1 a 0 no último final de
semana deu a equipe do inte-
rior paulista a liderança do
campeonato. O time tem 12
pontos, mas poderá ser supe-
rada na próxima rodada, uma
vez que estará de folga en-
quanto que o vice-líder Ben-
gala de Guaxupé estará em
campo, quando enfrentará a
Paraisense. Na parte de bai-
xo da tabela o Clube Vetera-
nos Aquinense continua sem
vencer, e soma apenas um
ponto em cinco jogos disputa-
dos.

Três jogos foram realiza-
dos no final de semana e mo-
vimentaram o Campeonato
Regional de Master 50. Vete-
ranos de Altinópolis 1x0 Pre-
feitura São João Batista do
Glória; Clube Veteranos
Aquinense 1x2 Veteranos de
Guaranésia, União E.C. 2x4
Independente de Carmo do

Campeonato tem mais uma importante
rodada neste sábado e domingo

Rio Claro, foram os resulta-
dos.

Para o próximo sábado, 12,
estão programadas outras três
partidas. No Estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, 1º de
Maio, às 15h30, o União E.C.
busca a reabilitação ao en-
frentar a Prefeitura do Glória.
Em São Tomás de Aquino, o
Clube Veteranos  Aquinense
receberá o Independente de
Carmo do Rio Claro. Já no

em sua 17ª edição tem em dis-
puta o Troféu Edson Ferreira
da Silva, o Edinho da Trans-
portadora. “É uma realização
que fazemos há vários anos e
está transcorrendo dentro da
maior tranquilidade. Temos
um pessoal consciente, todos
sabem de suas responsabilida-
des e isso nos ajuda na orga-
nização”, comenta José
Roberto Gonçalves.

Ele destacou ainda o apoio
das lideranças regionais em
apoio ao futebol amador.

Reprodução Estádio Comendador João
Alves, expectativa de uma
partida bastante disputada
quando a Associação Atlética
Paraisense receberá o Benga-
la de Guaxupé, que na vice-
liderança vai tentar a vitória
para ficar com o primeiro lu-
gar na tabela.

Domingo, 13, às 9h30 está
prevista a realização de ape-
nas uma partida. Em Jacuí, o
Veteranos de Guaranésia rece-
berá  Veteranos de Pratá-polis.

O campeonato que está

“Agradeço ao Filipe Cardoso,
prefeito de Carmo do Rio Cla-
ro que tem nos ajudado bas-
tante. Também fica o nosso
agradecimento ao Humberto
Rezende Neto, o Kiko, do De-
partamento de Esportes da
Prefeitura de Jacuí pelo
apoio”, completa.

O desportista intercedeu
para que a partida entre Ve-
teranos de Guaranésia x Ve-
teranos de Pratápolis fosse
realizado no estádio Municipal
de Jacuí.

Todo Dia 8 de Março é comemorado o “Dia
Internacional da Mulher”.  Pelo trabalho constante,
amor constante, dedicação constante, o Dia da
Mulher tem que ser sim comemorado o ano
inteiro, sendo a cada dia, a cada hora, a cada
segundo e a cada milésimo de segundo.

Em todo o Planeta Terra a maioria da
população é constituída por MULHERES, e todos
os outros são filhos delas ...

(Sebastião Tadeu Ribeiro)

DIA DA
MULHER
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O juiz Osvaldo Medeiros
Neri, da 1ª Vara Cível da
comarca de São Sebastião do
Paraíso em decisão prolatada
no início de fevereiro, acolheu
preliminares e julgou extinto
“sem resolução de mérito”, o
processo contra a Câmara
Municipal e o advogado Túlio
Márcio Colombarolli na Ação
Popular impetrada pelo advo-
gado Ronaldo José Custódio,
em 2018. O autor acusa de ter
havido superfaturamento na
construção do estacionamen-
to anexo ao prédio da Câma-
ra. O custo apresentado foi de
R$ 1.090.508,06. Na ação o
autor pediu a condenação do
Município, da Câmara, além
do então presidente, Jerônimo
Aparecido da Silva, o advoga-
do Túlio Márcio Colombarolli,
do engenheiro civil Wagner
Zanoelo Silva e a Scalla Cons-
trutora Ltda. Segundo a de-
núncia refutada parcialmente
pela justiça, os réus teriam sido
beneficiados direta e indireta-
mente na construção “super-
faturada”.

O advogado Ronaldo José
Custódio ajuizou a Ação Po-
pular com pedido de liminar.
Alega que foi apresentado
valor exorbitante para o
“fazimento da obra que não
corresponde com o que foi
executado, ficando evidente o
superfaturamento, e um acla-
rado desvio de recursos”.

Também foi alegado nos
autos que a empresa ré ven-
cedora do certame não tinha
garantias suficientes para su-
portar os possíveis ressarci-
mentos ao erário municipal, e
que houve favorecimento para
a construtora ser escolhida
ganhadora da licitação. Diz
ainda a denúncia de que estes
fatos foram preteridos volun-

tariamente pelo então presi-
dente da casa na época o ve-
reador Jerônimo Aparecido da
Silva e pelo responsável pela
homologação, com o aval do
consultor jurídico. Na época
foi pedido o imediato afasta-
mento do vereador e o ressar-
cimento aos cofres públicos
municipais dos supostos valo-
res desviados.

O Ministério Público ma-
nifestou-se pelo indeferimento
da liminar requerida pelo au-
tor. Citado, o Município de
São Sebastião do Paraíso dei-
xou de apresentar contestação
ficando-lhe facultada a qual-
quer tempo sua alteração do
pólo passivo da ação.

A Scalla Construtora Ltda.
apresentou contestação e
arguiu preliminarmente a inép-
cia de toda a petição inicial,
por inexistência de causa de
pedir e de qualquer dos pres-
supostos de existência de ile-
galidade a ser combatida na
ação. Citou que foi apresen-
tada uma série de alegações
sem nexo e sem fatos que as
sustente e que o autor não
apresentou qualquer docu-
mento probatório que compro-
ve as acusações. Justificou
ainda a empresa que a obra
não era apenas destinada a
construção do estacionamen-
to, mas englobava comple-
mentos na sede da Câmara.

Citou ainda a defesa da
construtora que em nenhum
momento foi favorecida no
processo licitatório, tendo se
enquadrado nas exigências
impostas no edital da licitação.
Argumentou que a obra foi
concluída, no tempo estipula-
do e sem nenhum dano ao erá-
rio. Por isso, requereu a extin-
ção da ação sem julgamento
de mérito e a condenação do

autor por litigância de má fé.
A Câmara Municipal apre-

sentou contestação de sua ci-
tação arguindo pela inépcia da
petição fora indevidamente
fundamentada, sem qualquer
documento comprobatório das
acusações realizadas. Justifi-
ca que o processo licitatório
atendeu os requisitos previs-
tos em lei e que a obra inclui
outras áreas do prédio não
somente o estacionamento.
Da mesma forma foi solicita-
da a extinção da ação sem jul-
gamento do mérito.

O então vereador Jerôni-
mo Silva contestou as acusa-
ções e citou ausência de fun-
damentação no processo, por
não haver elementos
comprobatórios da acusação.
Disse que a licitação seguiu to-
dos os requisitos exigidos por
lei. Também solicitou a ex-
tinção da demanda e conde-
nação do autor por litigância
de má fé.

Túlio Colombarolli se de-
fendeu ao declarar que o pro-
cesso licitatório foi realizado
dentro da legalidade. Cita que
em nenhum momento atuou
com omissão, dolosa ou
culposa na realização da obra.
Argumenta ele que emitiu dois
pareceres meramente opina-
tivos todos dentro da legalida-
de e muito bem elaborados.
Requereu que fosse reconhe-
cido como ilegítima sua clas-
sificação no pólo passivo da
ação e a improcedência dos
pedidos da acusação.

Da mesma forma o enge-
nheiro civil Wagner Zanoello
apontou que faltaram clareza
e objetividade na descrição da
conduta ilícita, dificultando seu
direito ao contraditório. Afir-
ma que o contrato da empre-
sa ocorreu de forma legal sen-

do cumpridas todas as exigên-
cias impostas no edital, sem
prejuízo ao patrimônio público.
Pediu a extinção da ação re-
querendo a improcedência do
pedido e a condenação do au-
tor por litigância de má fé.

REJEIÇÃO
Intimado, o Ministério Pú-

blico apresentou parecer no
sentido da rejeição da prelimi-
nar de ilegitimidade passiva de
Wagner Zanoello Silva e pelo
acolhimento da preliminar da
inépcia arguida pela Scalla
Construtora Ltda, Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Jerônimo Aparecido
da Silva e Wagner Zanoello,
bem como a preliminar de ile-
gitimidade passiva argüida

AÇÃO POPULAR

Justiça não acata denúncia contra a Câmara de
superfaturamento na construção de estacionamento

Acusação de superfaturamento na construção do estacionamento,
avaliado em mais de R$ 1 milhão, motivou ação

pela Câmara Municipal de
Paraíso e por Túlio Marcio
Colombarolli, pugnando pela
extinção do feito.

Em reexame o Tribunal de
Justiça de Minas Gerais afas-
tou a decisão de indeferimento
da petição inicial. As partes
foram intimadas para se ma-
nifestarem em termos de pros-
seguimento do feito.

 No caso dos autos, “con-
siderando que a discussão ju-
dicial se limita a suposta
contratação superfaturada da
empresa para a construção do
estacionamento anexo ao pré-
dio da Câmara, tem-se em a
questão não concerne à defe-
sa de prerrogativas e compe-
tências institucionais do ór-
gão. Destaca-se ainda que

Roberto Nogueira

não há provas de que o pare-
cer tenha sido elaborado
dolosamente e destinado a
possibilitar a realização de ato
desonesto ou ilegal, tanto que
os pareceres foram emitidos
de acordo com a legislação,
devidamente formalizados e
estando revestidos de nature-
za estritamente opinativa e
não vinculante”, aponta o juiz
Osvaldo Neri.

Ele acolheu a preliminar de
ilegitimidade passiva e julgou
extinto o processo, sem reso-
lução de mérito, em face da
Câmara de Paraíso e de Túlio
Colombarolli. Destaca que as
demais preliminares serão
analisadas quando do julga-
mento do mérito da ação que
continua tramitando.
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Sábado passado (5/3) acon-
teceu em São Sebastião do
Paraiso no Anfiteatro da Facul-
dade Libertas, assembleia com
os moradores e proprietários
de lotes do Loteamento Recan-
to Feliz, e também com repre-
sentantes da Modelo Agrope-
cuária. O intuito da assembleia,
marcada pelos proprietários da
Modelo Agropecuária, foi para
mais uma vez tratar da instala-
ção de energia elétrica, coloca-
ção de hidrômetros nos imó-
veis, padrão de energia elétri-
ca, fossas sépticas e questões
de preservação do meio ambi-
ente no referido loteamento.

Estavam presentes dezenas
de proprietários de imóveis no
Recanto Feliz, representantes
da Modelo Agropecuária, os
vereadores Luiz Benedito de
Paula, Vinício Scarano, o se-
cretário Municipal do Meio
Ambiente Renan Jorge Preto.
O JS acompanhou a assem-
bleia.

O secretário do Meio Am-
biente pediu aos moradores do
Recanto Feliz, aqueles que ain-
da não tenham fossas sépticas
em suas propriedades, para
construírem o mais rápido pos-
sível, não fazerem depósitos de
lixos dentro loteamento, e de-
mais itens necessários para não
agredirem o meio ambiente.

Com estas obrigações de
preservação, irá ajudar a agilizar
a colocação de postes para le-
var energia elétrica aos lares de

Em assembleia, é formada
comissão especial para tratar

de pendências no Recanto Feliz

dezenas de moradores que ain-
da não têm este fundamental
serviço de infraestrutura.

Também foi combinado um
prazo de três meses para os
moradores colocarem hidrô-
metros e trinta dias para ape-
nas três residências onde ain-
da faltam padrões de energia
elétrica.

O engenheiro João Eder, re-
presentando a Modelo Agrope-
cuária, disse que por volta de
dez dias atrás já tinha entregue
novamente para a Prefeitura as
documentações e projetos para
instalação de serviços de
infraestrutura e saneamento
básico no Recanto Feliz.

Durante a Assembleia, com

a aprovação dos proprietários,
foi criada uma comissão espe-
cial para resolver as questões
referente a falta de energia elé-
trica, água e outros serviços
básicos do referido Loteamen-
to. A comissão foi formada por
quatros moradores do Recan-
to Feliz, sendo eles: Leandro
Ferreira Neves, Rafaela Apare-
cida Ferreira da Silva, Rosa
Helena Barbosa da Silva, Ma-
ria Nazaré M. Silva da Costa.
Representando a Modelo Agro-
pecuária, a advogada Júlia
Gmeiner.

Nesta segunda feira (7/3),
o JS entrou em contato com o
engenheiro José Francisco de
Castro, funcionário da Prefei-

tura responsável para analisar
as documentações e projetos
que foram entregue novamen-
te pela Modelo. Anteriormen-
te, por mais de uma vez esta-
vam incompletos e não foram
aprovados pela Prefeitura. O
engenheiro José Francisco de
Castro afirmou ao JS, que ain-
da não foi possível analisar as
documentações e projetos, por-
que ele está agilizando outros
projetos de obras que a Prefei-
tura vai iniciar o mais breve
possível no Município Parai-
sense.

José Francisco afirmou que
o mais rápido possível ele irá
analisar a documentações en-
tregues pela Modelo Agropecu-
ária. Vale lembrar novamente
aos leitores e população parai-
sense, que em julho próximo,
completam-se 16 anos que de-
zenas de moradores do Lotea-
mento Recanto Feliz, adquiri-
am seus lotes, e ainda não têm
o necessário e fundamental ser-
viço de energia elétrica em seus
lares, e muito menos a escritu-
ra de aquisição.

Assim que terminou a
assembleia o JS foi procurado
por um morador no Recanto
Feliz. Solicitou a divulgação da
venda do imóvel adquirido por
ele. Explicou que sua esposa
faz tratamento oncológico e
sofreu dois enfartes, toma me-
dicamentos que precisam ser
refrigerados, e por falta de ener-
gia elétrica não tem como utili-
zar geladeira, e precisa se mu-
dar.

Integrantes da Comissão, Maria de Nazaré, Rafaela Aparecida
Ferreira, Leandro Ferreira Neves, Rosa Helena Barbosa, e a

advogada Julia Gmeiner, representando a Modelo Agropecuária

Sicredi das Culturas RS/MG promove
bate-papo para apresentar resultados
de 2021 a associados de Minas Gerais

Nesta semana, a Sicredi das
Culturas RS/MG irá promover
uma série de bate-papos com
os associados(as) de sua área
de atuação em Minas Gerais.
O objetivo é apresentar o re-
sultados e ações realizadas em
2021, além de novas perspec-
tivas para o futuro.

O primeiro encontro será
realizado nesta segunda-feira,

07 de março, em Passos. No
dia 08, a reunião será em São
Sebastião do Paraíso, no dia 09
em Monte Santo de Minas, no
dia 10 em Guaxupé e o último
bate-papo acontece em Mu-
zambinho, no dia 11 de março.

Os interessados em partici-
par dos encontros podem con-
tatar suas agências. Os encon-
tros acontecerão seguindo to-

das as medidas necessárias pa-
ra prevenção à Covid-19.

A gestão participativa é a
essência da cooperativa, que
promove momentos com seus
associados, nos quais são co-
locados em prática os valores
da democracia e da transparên-
cia, pilares centrais do coope-
rativismo. O encontro, no en-
tanto, não integra a Assembleia

de Núcleo da Sicredi das Cul-
turas RS/MG, que está sendo
realizada de forma virtual até o
dia 31 de março, na qual os as-
sociados poderão conhecer o
resultado da cooperativa em
2021 e ainda votar nas pautas
apresentadas. A Assembleia de-
verá ser acessada pelo endere-
ço sicredi.com. br/assembleias.

Fabiana do Prado Sánchez

Por Agência Brasil*
BRASÍLIA

O presidente Jair Bolsonaro
sancionou um projeto de lei que
muda as regras para o afasta-
mento da empregada gestante,
inclusive a doméstica, das ati-
vidades laborais durante o pe-
ríodo de pandemia. O texto
determina o retorno presencial
de trabalhadoras grávidas após
a conclusão do esquema va-
cinal contra a covid-19, com
duas doses ou dose única (no
caso da vacina da Janssen).

A medida foi aprovada de
forma definitiva pelo Congres-
so Nacional em fevereiro, mo-
dificando uma lei que estava em
vigor desde o ano passado, e
que garantia às mulheres grá-
vidas o afastamento do traba-
lho presencial sem prejuízo do
salário.

A nova lei, que será pu-
blicada no Diário Oficial de
quinta-feira (10), estabelece as
hipóteses em que o retorno ao
regime presencial é obrigatório
para mulheres grávidas: encer-
ramento do estado de emer-
gência; após a vacinação (a
partir do dia em que o Ministé-
rio da Saúde considerar com-
pleta a imunização); se ela se
recusar a se vacinar contra o
novo coronavírus, com termo
de responsabilidade; ou se hou-
ver aborto espontâneo com re-
cebimento do salário-materni-
dade nas duas semanas de afas-

tamento garantidas pela Con-
solidação das Leis do Trabalho
(CLT).

O afastamento do trabalho
presencial só continua manti-
do para a mulher que ainda não
tenha completado o ciclo
vacinal.

O texto considera que a
opção por não se vacinar é uma
“expressão do direito funda-
mental da liberdade de autode-
terminação individual”. Segun-
do a medida, caso decida por
não se imunizar, a gestante deve
assinar um termo de responsa-
bilidade e livre consentimento
para o exercício do trabalho
presencial.

Para os casos em que as
atividades presenciais da traba-
lhadora não possam ser exer-
cidas remotamente, ainda que
se altere suas funções, respei-
tadas suas competências e con-
dições pessoais, a situação deve
ser considerada como gravidez
de risco até a gestante comple-
tar a imunização e poder retor-
nar ao trabalho presencial.

Durante esse período, ela
deve receber o salário-mater-
nidade desde o início do afas-
tamento até 120 dias após o
parto ou, se a empresa fizer
parte do programa Empresa
Cidadã de extensão da licença,
por 180 dias. Entretanto, não
poderá haver pagamento retro-
ativo à data de publicação da
lei.

(Agência Brasil)

Presidente
sanciona lei que
prevê retorno de

grávidas ao
presencial

Texto condiciona retorno à imunização
completa contra a covid-19
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Se trata da dosagem de
uma proteína do sangue que
permanece  ligada à glicose
(açúcar) no nosso organismo.
Através desse exame conse-
guimos medir o índice glicê-
mico (quantidade de açúcar)
dos três meses que antece-
dem a data do exame. E as-
sim nos permite avaliar os ní-
veis de açúcar do organismo
por esse período de tempo.

Não apenas no momento
do exame ou período de 12
horas de jejum para realiza-
ção de exames, ele contem-
pla os  90 dias antecedentes
ao exame.

Este exame é capaz de
fazer diagnóstico de diabe-
tes mellitus e avaliar seu con-
trole, se adequado ou não. O
exame é realizado por meio
de pequena amostra de san-
gue colhido em laboratório.

Esse exame é mais indi-
cado do que a glicemia de
jejum isolado, porque o exa-
me de glicemia pode ser in-
fluenciado por mudança nos
hábitos alimentares recentes,
não representando os níveis
de açúcar circulantes nos úl-

timos meses. Assim, é possí-
vel que antes de realizar o
exame de glicose, a pessoa
tenha uma alimentação mais
saudável e pobre em açúcar,
de forma que a glicose em je-
jum pode estar dentro dos va-
lores normais, sem que, neces-
sariamente represente a rea-
lidade alimentar e de controle
da doença do paciente.

Os valores de referência
para a hemoglobina glicada
podem variar de acordo com
o laboratório, no entanto de
forma geral os valores consi-
derados são: Normal: Hb1Ac
entre 4,7% e 5,6%;

Pré-diabetes: Hb1Ac entre
5,7% e 6,4%; Diabetes:
Hb1Ac acima de 6,5% em
dois exames realizados sepa-
radamente.

Além disso, em pessoas já
diagnosticadas com diabetes
valores de Hb1Ac entre 6,5%
e 7,0% indicam que está ha-
vendo um bom controle da
doença. Por outro lado, valo-
res acima de Hb1Ac acima de
8% indicam que a diabetes
não está sendo controlada cor-
retamente, havendo maior ris-
co de complicações e sendo
necessário alteração no trata-
mento.

O exame de hemoglobina
glicada não necessita de qual-
quer preparo, no entanto como
é normalmente solicitado jun-
tamente com o exame de
glicose em jejum, pode ser
preciso realizar jejum de pelo
menos oito horas.

O tipo mais comum de di-
abetes é o Diabetes Mellitus
tipo 2. Este tipo de diabetes
corresponde a 90-95% de to-
dos os casos da doença e está
relacionada principalmente, à
má alimentação e à inativida-

Já ouviu falar em um exame chamado
hemoglobina glicosilada?

de física.  Os principais fato-
res de risco incluem: Pressão
alta; Colesterol alto ou alte-
rações na taxa de triglicerí-
deos; Estar acima do peso,
principalmente gordura con-
centrada na cintura; ter fa-
miliares com diabetes; ter al-
guma condição que possa
estar associada ao diabetes
(como doença renal); ter
bebê com peso superior a 4
quilogramas ou diabetes
gestacional; síndrome dos
ovários policísticos; diag-
nóstico para distúrbios psi-
quiátricos; apneia do sono.
Receber prescrição para
medicamentos glicocorti-
cóides.

Se você é diabético, tam-
bém é importante lembrar
que o controle da doença vai
além do controle da glicemia.
Você também precisa acom-
panhar os seus níveis de
colesterol e a sua pressão. O
diabetes tem tratamento.
Faça seus exames de rotina
e consulte regularmente seu
médico de confiança.

DRA LETICIA
DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS
Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro -
São Sebastião do Paraíso-

Minas Gerais
TELEFONES:

(35) 35312607,
3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1776

DIVERSOS

• OPORTUNIDADE DE OURO:
vendo minha criação de canári-
os por motivo de viagem. Tenho
várias raças e cores: amarelo,
vermelho, mosaico vermelho,
ágata amarelo e vermelho, bran-
co, cinza, bronze, verde e salsa.
17 gaiolas com 46cm (P 22 cm
e H 31 cm), 2 gaiolas com 4
comedores externos, 12 gaio-
las com 6 comedores externos,
1 voador com 9 comedouros
externos (C 89cm, P 28 cm e H
36 cm), 1 viveiro pequeno (C 36
cm, P 22 CM e H 50 cm) e 1
viveiro grande (C 49 cm, P 36cm
e H 66 cm). Acompanha 3 cai-
xas com acessórios diversos:
comedouros com vários tama-
nhos e modelos. Bebedouros
com vários tamanhos, Ninhos
25 peças, 30 comedouros e
bebedouros Italianos (azul e
branco). O plantel é composto
por: 84 matrizes entre machos
e fêmeas, incluindo-se os filho-
tes de 2020 e 62 filhotes de
2021. Os interessados podem
verificar a veracidade do anún-
cio fazendo uma visita ao
criatório na rua Café Filho, 50,

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats

IMÓVEIS PARA VENDA:
PARAÍSO DO BOSQUE R$ 380.000,00 - Cód.: 1375
Área de terreno: 300m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GOURMET,
GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E 03 DESCOBERTOS.
LAJE E PORCELANATO. TOTALMENTE REFORMADA.

PARAÍSO DO BOSQUE R$ 585.000,00 - Cód.: 4225
Área de terreno: 300m² - Construção: 200m²
CASA COM EXCELENTE ACABAMENTO. 03 DORMITÓRIOS,
SENDO 01 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COZINHA COM 
GABINETE E COOK TOP, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA GOURMET
COM PISCINA ( 6X3. 1,4 metros) COM AQUECEDOR ELÉTRICO
E SOLAR. ENERGIA SOLAR COM PRODUÇÃO DE 400 KW -
MÉDIA MÊS, 05 AR CONDICIONADOS SENDO 2 COM 12.000
BTUs e 03 de 9.000 BTUs. LAJE, PISO LAMINADO, PISO FRIO,
PISO ANTIDERRAPANTE, ALARME, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
JET LED, PORTÃO AUTOMÁTICO, INTEFONE, CERCAL
ELÉTRICA.

VILLAGE PARAISO R$ 340.000,00 - Cód.: 4242
Área de terreno: 200m²  - CONSTRUÇÃO: +-80m2
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS
LAJE E PORCELANATO. RECÉM CONSTRUÍDA.

JD. MEDITERRANÊE  R$ 615.000,00 - Cód.: 4240
Área de terreno: 250m² Construção: 200m2
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 COM CLOSET,  SALA E COZINHA
CONJUGADAS EM CONCEITO ABERTO, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA GOURMET COM PISCINA, GARAGEM
P/ 04 CARROS. LAJE E PORCELANATO, PRÉ DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR. RECÉM CONSTRUÍDA.

JD. AMÉRICA R$ 295.000,00 - Cód.: 4233
Área de terreno: 295m² Construção: 147m2
03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. MORADA DO SOL R$ 480.000,00 - Cód.: 4232
Área de terreno: 335m² - Construção: 216m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM CLOSET, SALA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL COM HIDRO (precisa trocar o
motor), GARAGEM P/ 02 CARROS. TACÃO DE IPÊ E PISO FRIO.
NOS FUNDOS: SUÍTE, ÁREA DE CHURRASCO, LAVANDERIA. 

S. JOSÉ I R$ 245.000,00 - Cód.: 4180
Área de terreno: 247m² - Construção: 192m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

VL. HELENA R$ 470.000,00 - Cód.: 4211
Área de terreno: 240m² - Construção: 171m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM CLOSET E
HIDROMASSAGEM SALA PARA 02 AMBIENTES CONJUGADA
COM A COZINHA QUE TEM ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL,
LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTOS, ÁREA PARA CHURRASCO COM W.C.  LAJE,
PORCELANATO, AQUECIMENTO SOLAR, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO.

JD. CANADÁ R$ 330.000,00 - Cód.: 4200
Área de terreno: 200m² Construção: 155m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE COM BANHEIRA, SALA
COM PEQUENA VARANDA NA FRENTE E PERGOLADO, COPA,
COZINHA PEQUENA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ÁREA
DE CHURRASCO, DESPENSA, NO CORREDOR LATERAL FOI
FEITO CANIL, GARAGEM PARA 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. VITÓRIA R$ 330.000,00 - Cód.: 4170
Área de terreno: 160m² - Construção: 85m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/  01
CARRO COBERTO DE 02 DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO,
ALARME, CONCERTINA.

JD. PLANALTO R$ 350.000,00 - Cód.: 4183
PAVIMENTO TÉRREO: 03 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 02 CARROS.
PAVIMENTO INFERIOR: 01 DORMITÓRIO, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, LAVANDERIA. IMÓVEIS INDEPENDENTES.

JD. PLANALTO R$ 100.000,00 - Cód.: 4181
Área de terreno: 10m² - Construção: 110m²
IMÓVEL SIMPLES. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, 02
BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

CENTRO R$ 500.000,00 - Cód.: 4149
Área de terreno: 216m² - Construção: 190m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 01
DORMITÓRIO COM SACADA, SALA P/ 02 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE, PORCELANATO
E PISO LAMINADO. VENEZIANAS DE ALUMÍNIO COM GRADES.
PAVIMENTO INFERIOR: GARAGEM P/ 03 CARROS, ÁREA
GOURMET, AMPLA LAVANDERIA, BANHEIRO SOCIAL, PISO
ANTIDERRAPANTE.

JD. DANIELA R$ 475.000,00 - Cód.: 4170
Área de terreno: 250m² - Construção: 125m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE AMPLA, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, ENTRADA DE GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS. QUINTAL GRAMADO, LAJE E PORCELANATO.
PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO SOLAR, ALARME E
CERCA ELÉTRICA.

MORUMBI R$ 130.000,00 - Cód.: 4150
Área de terreno: 250m² - Construção: 50m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.
FORRO DE PVC E PISO FRIO.

CIDADE NOVA 2 R$ 115.000,00 - Cód.: 4082
Área de terreno: 150m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

SAN GENARO R$ 280.000,00 - Cód.: 4134
Área de terreno: 119m² - Construção: 138m²
PAVIMENTO TÉRREO: GARAGEM P/ 02 CARROS. 1º.
PAVIMENTO: SALA, COZINHA, BAHEIRO EXTERNO, LAVANDE-
RIA, ÁREA PARA CHURRASCO. 2º. PAVIMENTO: 02 DORMI-
TÓRIOS COM VARANDA, BANHEIRO SOCIAL.

ROSENTINA R$ 150.000,00 - Cód.: 4144
Área de terreno: 150m² - Construção: 87m²
CASA SIMPLES. ACEITA TROCA POR IMÓVEL EM CAPITÓLIO-
MG. 02 DORMITÓRIOS, SALA, COPA, COZINNHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO. LAJE E PISO FRIO. PEQUENA
ENTRADA DE GARAGEM.

 no centro de São
Sebastião do Paraí-so.
Tratar pelo 99198-6235

• APARTAMENTO PARA VEN-
DA: no 3° andar, com 03 dor-
mitórios, sendo 01 suíte, to-
dos com armários. 3 banhei-
ros com armários. Cozinha
com armários, sala, lavande-
ria e 2 vagas de garagem. O
prédio tem elevador, espaço
para evento, jardim, porteiro 24
horas. Entre em contato
conosco pelo whatsapp (35)
99178-7563 e agendaremos
uma visita.

• ALUGO CHÁCARA PARA
RESIDÊNCIA: 3 dormitórios,
sendo um com suíte e banhei-
ra, sala, cozinha, banheiro
social, churrasqueira, fogão a
lenha com forno, lavanderia,
despensa, varanda, jardim de
inverno, garagem e pomar. Tra-
tar: telefones (16) 99992.3991
(16) 3632 9256

• PROJETO IDEAL PARA
QUEM QUER COMPRAR
APARTAMENTO PRÓXIMO A
UFLA: Condomínio Paraíso
dos Ipês, no bairro Califórnia
Garden, com 2 dormitórios,
sala, cozinha, banheiro soci-
al, sacada e garagem. Valor
de venda R$200 mil reais.
Aceita parcelamento em até
12x sem juros. Entre em con-
tato conosco pelo whatsapp
(35) 99178-7563 e agendare-
mos uma visita.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-

IMÓVEIS

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1
impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M. e E.S.D.

• PRECISO DE CUIDADORA: tra-
tar 3531-1186 ou 99136-7716

• PRECISO DE VENDEDOR: atu-
ar na região de Paraíso/MG e
Franca/SP – Área Pet Shop
(roupa-pet) e na área infantil
(moleton). Não precisa de veí-
culos. Informações pelo fone
35 3591-4231 – Monte Santo
de Minas/MG

• PRESTO SERVIÇOS COMO
CUIDADORA DE IDOSOS: Ofe-
reço meus serviços de cui-
dadora de idosos particular e
hospitalar! Sou técnica de en-
fermagem e possuo experiên-
cia. Acompanho em viagens,
hospital, faço curativos e ba-
nhos. Contato: 98855-1702 ou
3531-7327 - Grasiele

• OFEREÇO SERVIÇOS DE CA-
SEIRO: experiência em hortas,
cozinheiro, animais, reformas e
encanador. Com boas referên-
cias. Falar com William 99704-
5503

• CUIDADORA DE IDOSOS: Tem
ótimas referências e experiên-
cia. Com mais de 10 anos nes-
te importante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noite ou
dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; páteo de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDE-SE COMÉRCIO:
Vende-se bar à rua Glete, 180,
próximo ao laboratório do an-
tigo Pronto Socorro (UPA). In-
formações pelo telefone (35) 9
9111-5354 falar com Roberto.

• ALUGA-SE APARTAMEN-
TO 3 QUARTOS, 140m² na
LAGOI-NHA: Sendo uma
suíte. Uma vaga para car-
ro. Fotos e detalhes no
Whatsapp 99970-3311

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infraestrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (What
sapp)

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado,
com calçada, plano, ótima
localização, próximo 700
mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim.
Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casa-
rão avarandado do lado do Ter-
mas Clube. Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Para-
íso. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de servi-
ço, garagem. Tratar pelo tel.
(35) 99161-9161 com o propri-
etário.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Jardim Coolapa em São Sebas-
tião do Paraíso – MG, procurar
o Sr. Gilberto (35) 98827-3834
ou 99182-4163. A retirada do
plantel pode ser imediata.

• PROFESSORA PRISCILA: au-
las de reforços de Matemática
para ensino fundamental anos
finais, ensino médio,  ensino
superior, concursos públicos e
vestibulares. Telefone (35) 9
9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• OPORTUNIDADE DE OURO: vendo minha criação de ca-
nários por motivo de viagem. Tenho várias raças e cores:
amarelo, vermelho, mosaico vermelho, ágata amarelo e ver-
melho, branco, cinza, bronze, verde e salsa. 17 gaiolas com
46cm (P 22 cm e H 31 cm), 2 gaiolas com 4 comedores
externos, 12 gaiolas com 6 comedores externos, 1 voador
com 9 comedouros externos (C 89cm, P 28 cm e H 36 cm),
1 viveiro pequeno (C 36 cm, P 22 CM e H 50 cm) e 1 viveiro
grande (C 49 cm, P 36cm e H 66 cm). Acompanha 3 caixas
com acessórios diversos: comedouros com vários tamanhos
e modelos. Bebedouros com vários tamanhos, Ninhos 25
peças, 30 comedouros e bebedouros Italianos (azul e bran-
co). O plantel é composto por: 84 matrizes entre machos e
fêmeas, incluindo-se os filhotes de 2020 e 62 filhotes de
2021. Os interessados podem verificar a veracidade do anún-
cio fazendo uma visita ao criatório na rua Café Filho, 50,
Jardim Coolapa em São Sebastião do Paraíso – MG, procu-
rar o Sr. Gilberto (35) 98827-3834 ou 99182-4163. A retirada
do plantel pode ser imediata.
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RECEITAS DO GUARI
MEIA PATACA

1 kl acém cortado em pedaços
½ kl feijão preto cozido para tutu
½ kl de fubá torrado
1 maço de serraia cortada fininha
3 dentes de alho socados
1 cebola média cortada
2 tomates cortados miúdo

MODO DE PREPARO
Refogar bem o acém para dar um molho, no alho

e cebola. Após cozido, reserve. Fazer o tutu de
feijão preto com o fubá torrado. Servir com arroz
branco e 2 ovos fritos e torresmo a gosto.

Bom apetite.

LIONS CLUBE de São
Sebastião do Paraíso, irá
promover sua 4ª Feijoada
do Bem, em prol das
obras sociais do clube de
serviços.

Adquira já seu ingres-
so desta deliciosa FEIJO-
ADA, com um de nossos
associados ou nas Lojas:

- R&R Utilidades na pra-
ça da Matriz.

4ª Feijoada
do Bem

- Empório Pandora na
praça da Fonte.

Número limitado de in-
gressos a R$ 30,00 corra
e adquira o seu.

PAULA ANGELA AMARAL
CAUDURO LAURIA

Empreendedorismo Feminino!
Diretora Social do Lions

Clube São Sebastião do Paraiso - MG

Pelo segundo ano consecu-
tivo, a Assembleia da Sicredi
das Culturas RS/MG será rea-
lizada de forma digital. No pe-
ríodo de 04 a 31 de março, os
associados poderão conhecer
o resultado da cooperativa em
2021 e ainda votar nas pautas
apresentadas, tudo por meio de
uma plataforma que pode ser
acessada pelo endereço sicredi.
com.br/assembleias. A novida-
de neste ano é a doação que
será feita a instituições sem fins
lucrativos da área de atuação
da Sicredi das Culturas RS/MG.
Para cada associado que votar
serão doados R$ 10,00.

Na Assembleia são aborda-
dos temas como o resultado da
cooperativa no exercício de
2021, a prestação de contas, os
pareceres de auditoria e do
Conselho Fiscal, e o ponto im-
portante de decisão da destina-
ção dos resultados. Além dis-
so, está em pauta a apresenta-
ção das ações de responsabili-
dade social. Por meio de sua
atuação, a instituição financei-
ra cooperativa permite a ex-
pansão responsável dos negó-
cios, onde o resultado positivo
é distribuído anualmente aos
associados que realizam ope-
rações financeiras, o que repre-
senta um dos diferenciais das
instituições financeiras coope-
rativas, já que os resultados
retornam para os associados ao
final do exercício.

A Assembleia está disponí-
vel aos associados até as 15h
do dia 31 de março, por meio

Sicredi das Culturas RS/MG apresenta
resultados de 2021 em Assembleia Digital

A participação dos associados será convertida em doações para instituições sem fins lucrativos.

da plataforma digital sicredi.
com.br/assembleias. Em caso
de dúvida ou em necessidade
de auxílio para realizar o cadas-
tro, os associados podem en-
trar em contato com suas
agências, ou enviar mensagem
pelo WhatsApp 51 3358 4770.
A realização de assembleias
está prevista em estatuto e des-
taca a transparência na gestão
adotada pelo Sicredi.  É um
momento de grande importân-
cia para a cooperativa, no qual
o associado tem a oportunida-
de de exercer o papel de dono
e participar de forma ativa da
gestão de sua cooperativa.

ENCONTRO DE
COORDENADORES

O processo assemblear da
Sicredi das Culturas RS/MG
teve início no dia 19 de feve-
reiro, com a realização do En-
contro de Coordenadores de

Núcleo, a partir do conceito
Fisital, que é uma fusão entre
o mundo físico e o virtual, que
permite a proximidade neste
momento em que a pandemia
está em desaceleração, mas
ainda exige cuidados. Alguns
coordenadores de núcleo da
cooperativa estiveram de for-
ma presencial no encontro re-
alizado no município de Ijuí/
RS, tomando as devidas pre-
cauções em relação à covid-19,
enquanto outros coordenado-
res da área de atuação do Rio
Grande do Sul e também de
Minas Gerais, acompanhavam
as atividades de forma virtual.

O Encontro de Coordena-
dores é um momento de avali-
ação dos resultados e de pla-
nejamento da cooperativa, se-
guindo o preceito de gestão
compartilhada e colaborativa,
com o objetivo de ampliar o
impacto positivo gerado nas

comunidades onde a Sicredi
das Culturas RS/MG está
inserida. “São em momentos
como este que exercemos o
papel de donos do negócio,
participando diretamente das
decisões sobre os rumos da
nossa cooperativa. Esta parti-
cipação é a essência de nosso
modelo de gestão, no qual co-
locamos em prática os valores
da democracia e da transparên-
cia, pilares centrais do coope-
rativismo”, destacou o pre-
sidente da Sicredi das Cultu-
ras  RS/MG, Antenor José
Vione.

Entre os temas presentes na
pauta, estavam as ações reali-
zadas em 2021, além da pres-
tação de contas e a destinação
dos resultados da cooperativa.
Outro assunto tratado foi a elei-
ção dos Coordenadores de
Núcleo, alterações no Estatuto
Social, eleição do Conselho Fis-
cal e a alteração do regulamen-
to do Programa Pertencer.

Durante o encontro foram
entregues também os certifica-
dos aos coordenadores que
participaram da formação “Co-
operativismo em Ação”, que
possibilitou aprendizado e co-
nhecimentos sobre cooperati-
vismo, o Sistema Sicredi, so-
bre a Sicredi das Culturas RS/
MG, bem como aprimoramen-
to das competências de atua-
ção dos coordenadores de nú-
cleo, enquanto representantes
dos associados e associadas da
cooperativa.

Raíza Goi Borba

Reprodução

Antenor Vione, presidente da Sicredi das Culturas

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O repúdio à fala do deputa-
do estadual por São Paulo
Arthur do Val (Podemos) mar-
cou a sessão solene em home-
nagem ao Dia Internacional da
Mulher, no Congresso, nesta
terça-feira (8). A presidente da
sessão, senadora Eliziane
Gama (Cidadania-MA), classi-
ficou o comportamento do po-
lítico paulista como abominá-
vel e inaceitável.

Arthur do Val foi à Ucrânia
em meio ao conflito com a
Rússia e postou uma foto nas
redes sociais no qual mostra que
estaria ajudando a produzir co-
quetéis molotov para o comba-
te contra os russos. Ao deixar
o país, na fronteira com a
Eslováquia, o deputado enviou
um áudio a amigos com decla-
rações machistas e misóginas,
comparando a fila de refugia-
das ucranianas à fila de uma
“balada” na capital paulista. Em
um trecho do áudio vazado, Do
Val diz que pretende voltar ao
Leste Europeu porque as mu-
lheres são muito bonitas e “fá-
ceis” por serem pobres.

“É um comportamento ina-
ceitável, um comportamento
inadmissível, que precisa ser
fortemente repreendido e pu-
nido. Dentro do Congresso
Nacional, eu entendo que nós
precisamos arrojar ainda mais
a legislação para que posturas
e posições como essas não se
repitam na sociedade brasilei-
ra, sobretudo por quem deve-
ria proteger a população, por
quem deveria buscar e assegu-
rar mais direitos às mulheres
brasileiras”, destacou Eliziane.

Ainda na avaliação da sena-
dora, “se não há espaço para
guerras, também não deve ha-
ver espaço para o exibicionis-
mo e para palavras proferidas
com comentários sexistas”.

Na mesma linha, a senado-
ra Simone Tebet (MDB-MS)
condenou a fala do deputado
estadual. Para ela, enquanto o

Repúdio à fala de deputado marca
homenagens do Congresso às mulheres

mundo assistia chocado, per-
plexo, sem sequer entender o
que está acontecendo, ao êxodo
das famílias ucranianas onde,
especialmente as mulheres, as
mães, as avós, com crianças
no braço, precisam deixar seus
lares em busca de uma nova
história, sem saber para onde
ir, no Brasil, a fala do político
repercutia.

De acordo com a senado-
ra, quando ainda está se ten-
tando traduzir “o que o minis-
tro das Relações Exteriores da
Ucrânia quis dizer, na língua
dele, que tem denúncias gravís-
simas de mulheres ucranianas
sendo violentadas e estupradas
por soldados russos, eis que
não precisamos de tradução
para entender a fala de um de-
putado, que na língua pátria,
em português, disse que as
mulheres ucranianas pobres
são fáceis”, criticou.

Simone Tebet se emocio-
nou ao ler uma carta aberta do
jornalista Jamil Chade ao depu-
tado. Na postagem, Chade des-
taca que a violência sexual é
uma das armas de guerras usa-
das para desmoralizar uma so-
ciedade.

Já a senadora Leila Barros
(Cidadania-DF) usou sua fala
para se desculpar com as

mulheres ucranianas pelas de-
clarações do deputado. “O
machismo e a falta de em-
patia que ele [Arthur do Val]
demonstrou com as mulheres
de uma nação que está en-
frentando os sofrimentos de
uma guerra desonram e en-
vergonham esse país perante
o mundo. Por isso, em nome
da população brasileira e des-
se Congresso Nacional ,
apresento minhas sinceras
desculpas às mulheres ucr-
anianas”, disse a senadora.

Leila Barros acrescentou
que as declarações de Do Val
“não refletem o pensamento da
nossa gente e que comporta-
mento do deputado não nos
deixa esquecer que continua-
mos sendo vítimas de machis-
mo, misoginia e violência do-
méstica”.

Ao desembarcar em São
Paulo, no dia 5, Arthur Do Val
foi questionado pela imprensa
sobre suas declarações. Ele
afirmou ter cometido “um erro
em um momento de empolga-
ção”.

PARTICIPAÇÃO
FEMININA

Na mesma sessão, outros
parlamentares destacaram con-
quistas femininas ao longo dos
anos e ressaltaram a baixa re-

presentação feminina no Par-
lamento brasileiro. “Os níveis
de desigualdade entre homens
e mulheres ainda são alarman-
tes em nosso país, e nos levam
a diferentes estatísticas de vi-
olência contra a mulher,
precarização do trabalho femi-
nino e sub-representação das
mulheres na política”, ressal-
tou a deputada Tereza Nelma
(PSDB-AL), ao defender que,
nas eleições deste ano, mulhe-
res votem em candidatas do
sexo feminino.

A presidente do Conselho
de Administração do Magazine
Luiza, Luiza Trajano, defendeu
um sistema de cotas para que
50% das cadeiras políticas se-
jam ocupadas por mulheres. “A
cota é um processo transitório
para acertar uma desigualdade.
E a diferença é muito grande
ainda. São mais de 100 anos
para a gente tentar igualar. O
que é feminismo? É a igualda-
de entre homem e mulher. Du-
vido qualquer senador ou qual-
quer pessoa que vai ter uma
filha ou uma neta não concor-
de que deve haver igualdade
entre homens e mulheres. Uma
igualdade de salário, uma igual-
dade de ideias”, destacou a
empresária.

(Agência Brasil)

POLÍTICA

Deputado estadual fez declarações machistas e misóginas sobre ucranias


